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!цена хлеба
УРАЛЬСКОГО

Читателям нашей газеты хорошо известно имя механизато
ра совхоза «Красноуфимсний» Красноуфимского района Ивана 
Гнездышкина. Он неоднократно был победителем моло
дежного соревнования «Жатва», добивался наилучших показа
телей в период уборки урожая. Мы обратились к Ивану Гнез- 
дышкину с просьбой рассказать о своей работе, о профессии 
хлебороба, о том, как идет страда в нынешнем году, какие 
требования предъявляет она -----к механизаторам.

— Как-то пригласили нас в
сельскую школу: выступите, 
мол, перед ребятишками, рас
скажите, как работаете, за что 
любите свою работу. Оратор 
из меня неважный, и когда до
шла очередь до меня, я ска
зал: «Люблю хлеборобское де
ло за то, что мы"хлеб выращи
ваем». Сказал и в зал погля
дел. Подумал — засмеются ре
бята: Америки-то я никакой не 
открыл. Все знают, что хлебо
робы хлеб выращивают. Но 
смешков в зале не было. Дев
чонки и мальчишки смотрели 
на меня с полной серьезно
стью. Это подбодрило меня, 
немного успокоило. И я про
должил выступление с Ьдного 
воспоминания, которое вряд 
ли когда-нибудь забуду.

Мама моя отличные хлеба 
печет. Pyeerb'» печь у нас, как 
и во многих »рестьянских из
бах. В магазин мы никогда не

притягательной. Тогда я еще
и подумать не мог, насколько 
ответственно быть хлеборобом. 
Не знал, насколько это трудно. 
Настоящее понимание пришло 
в мою первую рабочую осень. 
Дали мне комбайн. Направили 
на хлебное поле вместе с Ми
шей Бушуевым. Он немного по
старше меня, но дело знал чет
ко. Сделал я первый загон. 
Михаил останавливает меня: 
«Пошли, — говорит,—пройдем
ся по твоему следу». Пошли, 
значит. «Ну, — обращается ко 
мне Бушуев, — видишь, что 
натворил?». «А что?» — спра
шиваю. И тут я получил первый 
хлеборобский урок. На поле, 
за мной, остались колосья, ко
торые я не сумел подобрать. 
Много было этих колосьев. Ви
димо, поэтому Бушуев раз
бушевался. Помню его слова и 
сейчас. «Ты хлебороб, а хлеб на 
стерне оставляешь. Какой же

Обсуждаем 
проект 
Конституции 
СССР

В ОТВЕТ
НА ЗАБОТУ

ходили, ели только свой хлеб, 
свежеиспеченный. Так вот, 
еще до того, как проснуться, я 
улавливал запах свежего ржа
ного хлеба. И его, наверно, не 
с чем сравнить. Ни с запахом 
скошенного сена, ни с запахом 
цветущей черемухи. Он осо
бый. неповторимый. И когда 
мы завтоакали или обедали, к 
хлебу тоже относились по-осо- 
бому. Бережно, что ли. До сих 
пор чувствую теплую краюшку 
в оуке... Конечно, я тогда не 
думал о том. что вся жизнь 
моя будет связана с хлебороб
ской долей. Это пришло позд
нее — тяга к земле, к хлебным 
колосьям, к теплому от солн
ца зерну. Но уже в школе 
точно я знал, что стану меха
низатором, что буду водить 
комбайны. Немало было в 
этом «знании» оомантики. Ро
зовой, иавеоно. но все-таки

ты после этого хлебороб?» — 
сказал и ушел. За работу при
нялся. Я тоже. Но уже без той 
спешки, с которой работал 
раньше... Старался вести ма
шину так, чтобы каждый коло
сок угодил в жатку. Не отводил 
глаз от подборщика. Так и 
проработал до вечера. Устал 
дьявольски. Но зато, призна
юсь. ликовал, когда на поле
вом стане, неподалеку от поля, 
Бушуев сказал: «Молодец, 
Иван! Главное в нашем деле 
понял».

Главное. Да. это то. что ты 
чувствуешь ответственность за 
качество жатвы. Главное, что
бы ценил труд тех, кто сеял 
хлеба, кто за ними ухаживал. 
Главное, чтобы не оставил в пеп
ле ни одной крупинки живого 
«золота». Так у нас называют 
хлеб. И. думаю, правильно на
зывают.
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ПЛАН ВЫПОЛНЕН, 
СТРАДА ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Земледельцы совхоза «Щелкунский» Сысертского района 
уже рапортовали о выполнении плана продажи зерна госу
дарству, но не утихает на полях хозяйства уборочная стра
да.

По-ударному, с огоньком трудятся на жатве комсомольцы 
и молодежь совхоза Здесь создано 4 комсомольско-моло
дежных звена. Убрать урожай з сжатые сроки и без потерь— 
таков девиз соревнования. Одним из лучших зарекомендова
ло себя звено И. Г. Хомылева. В нем работает комбайнер 
комсомолец Иван Зверев. 22,5 тонны обмолоченных зерно
вых при плане 19 тонн — такова постоянная сменная выра
ботка передового механизатора.

Не отстают в труде от комбайнеров н шоферы. Например, 
комсомолец Александр Палкин при сменной норме 28 тонн 
вывозит 40 тонн зерна,

...Шагает страда по полям совхоза «Щелкунский». Со дня 
на день механизаторы завершат косовицу и обмолот урожая 
вынешнего года.

На снимках: переходящий вымпел принимает И. ЗВЕРЕВ; 
идет зерно нового урожая; шофер А. ПАЛКИН.

Снимки Л. БАРАНОВА.

РЕКОРД 
СТАЛ 
НОРМОЙ

Отлично работает с 
первых дней уборочной 

страды молодой механиза
тор колхоза имени Ленина 
Пышминского района Сергей 
Белоногов. За 10 смен на 
комбайне «СК-4» он скосил

зерновые культуры на пло
щади в 290 гектаров. В пер
вый день жатвы Сергей ус
тановил рекорд совхоза — 
выполнил норму на 200 про
центов. Эта цифра ежеднев
но ставится в совхозном гра
фике проведения сельскохо
зяйственных работ против 
фамилии молодого хлебо
роба.

— У меня есть резервы.— 
говорит Сергей. — которые 
помогут преодолеть взятый 
рубеж. Моя цель — три нор
мы за смену.

ДОБРОЕ
НАЧАЛО
БИОГРАФИИ

Хлеборобская биография 
Анатолия Турышева нача
лась недавно. Но за корот
кое время Анатолий в со
вершенстве овладел профес
сией. В прошлом году, на
пример. он не отставал от

ведущих механизаторов сов
хоза «Ударник», что распо
ложен в. Артинском районе. 
Опыт, приобретенный в ми
нувшем году, стал стартом 
для нынешних рекордов мо
лодого хлебороба. Только за | 
пять смен Анатолий Туры- I 
шев на . своем комбайне I 
«СКД-6» намолотил более | 
1800 центнеров зерна. в . 
среднем выполняя норму на | 
150 процентов. На его ком- I 
байне появилась вторая I 
звездочка — символ 2000 I 
центнеров .убранного зерна. |

ПАРТИИ
В производственном объеди

нении «Свердоблбыттехника» 
активно идет обсуждение про
екта новой Конституции СССР 
на рабочих собраниях в цехах 
и мастерских.

На собрании коллектива 
производственного участка го
рода Каменска-Уральского был 
единодушно одобрен проект 
Конституции СССР. При обсуж
дении мастер участка М. А. 
Николаев сказал: «Обществен
но полезный труд и его ре
зультаты определяют положе
ние человека в обществе. Го
сударство, сочетая материаль
ные и моральные стимулы, спо
собствует превращению труда 
в первую жизненную потреб
ность каждого советского че
ловека. И понятно, что 
люди, не желающие честно 
трудиться, не могут пользо
ваться уважением и автори
тетом среди нас. Видимо, сле
довало бы дополнить текст 
статьи 13: «Лица, уклоняющие
ся от трудовой деятельности, 
полезной нашему обществу, 
ведущие паразитический образ 
жизни, привлекаются к ответ
ственности по закону».

В. Б. Овсянников, часовщик, 
высказал пожелание, что не
плохо было бы дополнить гла
ву проекта Конституции, где 
говорится об обязанностях 
гражданина: «Гражданин

СССР, имеющий большой жиз
ненный опыт и профессио
нальные навыки, обязан по
стоянно заботиться о молодых 
товарищах по труду, бережно 
и настойчиво воспитывать но
вое поколение мастерами 

своего дела, достойными чле
нами социалистического обще
ства».

В своем выступлении А. 3. 
Первухина, председатель зав
кома профсоюза, внесла пред

ложение дополнить статью 44 
следующим: «Граждан СССР, 
использующих жилье с целью 
получения доходов, привлекать 
к ответственности по закону»; 
и дополнить статью 66: «Граж
дане СССР, воспитавшие своих 
детей в духе антикоммунисти
ческой морали, несут ответ
ственность перед обществом».

Член КПСС И. Г. Калинин 
внес предложение дополнить 
статью 45 Конституции СССР: 
«Лица, уклоняющиеся от ис
полнения закона о всеобщем 
среднем образовании, при
влекаются к ответственности 
(за детей до 18-летнего воз
раста — родители, после 18-тм 
лет те, кто сознательно не ис
полняет законы о всеобщем 
среднем образовании]».

Обсуждение проекта Кон
ституции СССР тесно увязы
вается с задачами, стоящими 
перед коллективом объедине
ния по выполнению решений 
XXV съезда КПСС, заданий 
10-й пятилетки.

Член ВЛКСМ слесарь Б. Пет
ров призвал досрочно вы
полнить взятые социалистиче
ские обязательства по до
стойной встрече 60-летия Ве
ликого Октября. Предложе
ние Б. Петрова было поддер
жано всеми участниками соб
рания.

Объединение работает оит- 
мично, выполняет месячные и 
квартальные планы в целом 
за первое полугодие 1977 го
да, ведет борьбу за повыше
ние качества ремонта бытовой 
техники и культуры обслужи
вания населения.

М. КОРШУНОВ, 
секретарь 

партийного бюро 
производственного 

объединения 
«Свердоблбыттехника».

«НЕТ» — НЕЙТРОННОЙ БОМБЕ!

Митинг тружеников НТМК
Вчера труженики рель

собалочного цеха Нижнета
гильского металлургическо- 
го комбината провели ми
тинг протеста против реше
ния правительства США 
начать производство ней
тронной бомбы.

Митинг открыл секре
тарь партийного бюро рель
собалочного цеха Е. Г. Ма
каров. Он передал слово 
заместителю секретаря пар
тийного комитета НТМК 
И. С. Бекетову. И. С. Бе
кетов зачитал призыв ком
мунистических и рабочих 
партий мира к полному за
прету оружия массового 
уничтожения, разработки и

производства новых его ви
дов.

Выступивший затем ма
стер термоотделения И. С. 
Терехов рассказал собрав
шимся о подвиге своего бра
та Михаила Терехова, по
гибшего при обороне Ста
линграда. Имя Михаила Те
рехова высечено на мону
менте Мамаева кургана.

На митинге выступил 
участник Великой Отечест
венной воины, электромон
тер А. Я. Кох.

— Наше поколение, наш 
народ знает, что такое вой
на. Это не должно повто
риться! Рабочее громкое 
«нет!» нейтронной бомбе!

С ВЕРОЙ
В СВОН СИЛЫ

Твидовая биография комсо- 
мо ты ко-молодежной бригады 
Александра Калинина из СУ 
А? 2 треста ri ралтяжтруб- 
ст бой» — завидная. Что ни 
объект — добрый след, остав
ленный коллективом. Геогра- 
фит такова: цех В-1а. блок 
(кладов, литейный цех. блок 
нейтрализации кислот, цех В-8 
на Первоуральском новотруб
ном заводе Сегодня, продол
жая строить новотрубный за
вод. бригада участвует в воз
ведении цеха В-7. Строители 
начали с первого колышка. а 
теперь иже идет монтаж обо
рудования

— Если бы можно было ос
тавлять автографы на каждом 
построенном здании, то чаши 
имена были бы на многих круп
ных объектах. — с улыбкой 
говорит ветеран бригады Ва
лерий Иванович Велюков — 
В чашей бригаде работают 
комсомольцы Виктор Стахов, 
Евгений Усов и другие. Сей
час даже трудно поверить что 
они когда-то были новичками 
в строительстве. Бпигадио 
Александр Калинин привил лю
бовь молодым рабочим к 
сложной, трудной профессии.

— К примеру. — говорит 
бригадир Александр Кали
нин. — в подвальном помеще

ДО ОТКРЫТИЯ фи
нальных игр IV зим

ней Спартакиады народов 
СССР, которые пройдут в 
Свердловске. Нижнем Таги
ле и Первоуральске, оста
лось немногим более полу
гола — огонь Спартакиады 
вспыхнет в чаше Централь
ного стадиона Свердловска 
5 марта 1978 года. В этих 
соревнованиях Свердлов 
ская область будет представ
лена отдельной сборной, на
ряду с командами Москвы, 

нии монтировали монорельсы 
Володя Шабанов и Валерий 
Иванович Велюков. Труднова
то им пришлось бы вдвоем. 
Но рядом работали их това
рищи Александр Купт и Евге
ний Усов. Они заметили, что 
произошла заминка, помогли... 
Такая повседневная взаимо
выручка дисциплинирует каж
дого. подтягивает, повышает 
ответственность за общее дело.

Заметили в бригаде, что 
один из монтажников в сосед
нем коллективе 'ведет себя не
достойно. совершает прогулы. 
Как-то еще зимой подошел он 
к Калинину, стал проситься к 
нему в бригаду. На второй день 
бригадир посоветовался с ве
теранами, комсомольцами. Ве
ско сказал свое слово комсо
молец . Михаил Гайнилин, 
возьмем, мол. в бригаду. Но 
пусть покажет себя но преж
нем месте. Работать хорошо 
мало, пусть научится уважать 
свой коллектив Об этом ска
зали монтажнику. Он. конеч
но. не сразу изменил отно
шение к дели, но постепенно 
стал меняться к лучшему.

Здесь человек воспитывает
ся на примере других. Ива ме
сяца назад пришли новички, 
не имея представления о делах 
строительных. Владимир Де-

Свердловчане готовятся
Ленинграда и сборных со
юзных республик.

Ходу подготовки сборных 
команд Свердловской об
ласти к финальным стар
там Спартакиады было по
священо очередное заседа

на октябрьской 
поверке

Комсомольске - моло
дежная бригада Алек
сандра Калинина из 
СУ № 2 треста «Урал- 
тяжтрубстрой».

ревянко, Николай Мелехин, 
Владимир Чертков и Олег Кезь 
решили строить цех своими ру
ками и здесь работать.

Бригадир с каждым позна
комился, определил место. 
Комсомольцы бригады быстро 
подружились с ребятами, на
шли общий язык. Калинин ста
вил их в паре с Виктором Ста
ховым. Михаилом Г айнули- 
ным. «Старички» передавали 
опыт щедро, терпеливо, хотя 
знали, что эти парни в брига
де работают временно. А Ми
хаилу Гайнулину есть чем по
делиться с ними: окончил тех
ническое училище, служил в 
армии, вернулся в бригаду. 
Михаил сам начинал с азов и 
верил сверстникам, что они 
быстро освоят специальность.

Дела комсомольско-моло- 
дежного коллектива оадиют. 
Задачи перед ними большие, 
цех В-7 — пусковой объект те
кущего года.

Ю. УЛЬЯНОВ, 
член рабкоровского 

поста газеты 
«На смену!».

ние организационного коми
тета по подготовке и прове
дению IV зимней Спарта
киады народов СССР. За
седание вел председатель об
лисполкома А. А. Мехрен- 
цсв.

ИДЕТ УДАРНЫЙ МЕСЯЧНИК ПО ПОДГОТОВКЕ 
ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ШКОЛ И ПТУ К НОВО
МУ УЧЕБНОМУ ГОДУ

ШЕФАМ НУЖНА
ПОДСКАЗКА

— Наши комсомольцы всег
да готовы помочь сельской 
школе,-—сказала секретарь ком
сомольской организации сов
хоза «Крыловским» Галл Кроха- 
лева. — Мы должны были под
готовить отопительную систе
му...

Учебный год, как говорится, 
на носу. Не сегодня — завтра 
веселая трель школьного звон
ка ворвется в утреннюю тиши
ну. сзывая ребят на уроки. И 
опять... Начнутся в Крыловской 
средней школе те же беды, ко
торые преследуют сельских 
школьников из года в год. С на
чалом зимы в школе прочно ус
тановится «прохладная пого
да». потому что эта самая ото
пительная система, за кото
рую взялись комсомольцы, так 
и не исправлена. Администра
ция школы надеется на капи
тальный ремонт, который сов
хоз когда-нибудь да сделает, 
администрация совхоза — на 
то. что когда-нибудь все-тани 
достанет оборудование, комсо
мольцы совхоза — на расто
ропность руководителей школы 
и совхоза. А отопительная си
стема до сих пор не приведена 
в порядок. Мы побывали в Кры
ловской средней школе. Неве
селые. сумрачные коридоры, 
небрежно сделанная побелка. 
Ремонтом занимались неквали
фицированные люди. Качество 
работ можно оценить ниже 
удовлетворительного. Ремонтом 
школы занимались... шесть тех
ничек. А шефы, комсомольцы

С основным сообщением 
выступил заместитель пред
седателя облспорткомитета 
В. Ф. Аликин. Наши 
команды в основном вы
полняют задания по подго
товке к ответственным стар
там Спартакиады, тренеры 
ведут сейчас кропотливую 
работу по отбору в сборные 
самых сильных и перспек
тивных спортсменов. Боль
шую помощь им в этом ока
зывают наши медики. Глав
ный врач Свердловского 

совхоза «крыложскии».., Они, 
конечно бы, не прочь помочь 
сельской школе, да вот «ждут 
у моря погоды».

Совсем другое впечатление 
осталось от посещения Рахман- 
гуловсиой средней школы. В 
этом году новая школа впер
вые распахнет двери и примет 
первых учащихся. Строители 
ПМК N? 447 сделали хороший 
подарок ребятам. В школе от
личные мастерские, оборудова
ны кабинеты, готов к началу 
учебного года и школьный ин
тернат. Проводить в нем ре
монт помогали комсомольцы. 
Комсомольцы совхоза «Крылов
ский», здешние. Рахмангулов- 
сного отделения...

Почему же получилось так. 
что в одном хозяйстве такое 
разное отношение к заботам 
сельской школы? Почему шко
ла, стоящая буквально перед 
глазами комсомольских акти
вистов. на центральной усадь
бе. оказалась без помощников?

Одно хозяйство — два раз
ных отношения. Но нет. нс ад
министрация школы виновата в 
этом, а то, что комсомольцы 
центрального отделения совхо
за. не в пример рахмангулов- 
цам. стараются прикрыть свое 
бездействие неоправданными 
оговорками.

Хочется упрекнуть и Красно
уфимский горком ВЛКСМ, ко
торый также отстранился от 
проблем, тревожащих сельские 
школы.

О. ЛОГИНОВ.

городского врачебно-физ
культурного диспансера 
М. Б. Казаков доложил 
оргкомитету о медико-био
логическом обеспечении кан
дидатов в сборные комацды 
области.

Оргкомитет заслушал 
также сообщения о подго
товке спортивных сооруже
ний к проведению финаль
ных соревнований IV зим
ней Спартакиады народов 
СССР.

В обстановке 
напряженности

ЛОНДОН. Сегодня в столи
цу Северной Ирландии — Бел
фаст прибыла королева Вели
кобритании Елизавета П. Ее ви
зит как единодушно признают 
местные наблюдатели, вызвал 
резкое обострение напряжен
ности в Ольстере Ирландцы 
расценивают его как стремле
ние Лондона продемонстриро
вать свои «права» на эти про
винцию

Укрепленные в экстренном 
порядке- силы безопасности 
провели с «профилактической 
целью» серию массовых аре
стов. В Белфасте и в ряде дру
гих североирландских горо
дов вчера прогремели взрывы. 
Бомба взорвалась в здании 
университета, который соглас
но программе визита должна 
была посетить королева. Анг
лийские солдаты в тот же день 
застрелили 16-летнего подрост
ка Поля Макуильямса, еще 
один католический юноша по
лучил пулевое ранение

В различных пайонах Оль
стера сегодня состоялись ма
нифестации. участники кот'орых 
несли черные Флаги в знак 
протеста против политики лон
донских властей в Северной 
И рландии..

ФРГ: рост гонки 
вооружений

БОНН. Военно-промышлен
ные круги ФРГ наращивают 
темпы гонки вооружений. Ни
когда еще военная промыш
ленность ФРГ не имела так 
много заказов, как теперь, 
подчеркивает запалногерман- 
скин журнал «Внртшафт- 
свохе».

Десятилетняя программа 
министерства обороны ФРГ по 

закупкам боевой техники и 
вооружения предусматривает 
поставки бундесверу 322 са
молетов «Торнадо» и 175 
«Альфа жет», 432 зенитных 
самоходных установок «Ге
пард» и 140 зенитно-ракетных 
систем «Роланд», 1800 танков 
«Леопард-2» и другой техники. 
Все это обойдется западногер
манским налогоплательщикам 
почти в 100 миллиардов марок. 
Уже теперь на закупки Воору
жения тратится более 6 млрд, 
марок в. год — в два раза 
больше, чем в 1970 году. Но 
абсолютным военным расхо
дам на душу населения ФРГ 
стоит на втором месте после 
США среди остальных стран— 
членов НАТО

КАРАТЕЛИ
УСЕРДСТВУЮТ

ЛУСАКА. В полицейских 
участках африканских пред
местий большинства круп
нейших городов ЮАР бес
прерывно звенят телефоны. 
Дежурные не успевают вы
сылать дополнительные на
ряды полиции на места но
вых «происшествий». Из 
Соуэто. Кейптауна, Иватона 
и Гарнакувы поступают тре
бования срочно прислать 
подкрепления.

Уже две недели не пре
кращаются выступ л е и и я 
южноафриканских студен
тов и учащихся против апар
теида и расовой дискрими
нации. Несмотря на угрозы, 
избиения и аресты, молодеж
ное движение протеста охва
тывает все новые и новые 
районы.

В Иватон. африканский 
пригород Ференигинга. вор
вался большой моторизован
ный отряд полиции. Оста
новившись около местной 
средней школы, полицейские 
с собаками окружили ее и 
потребовали от учащихся 
покинуть здание. Цажлого 
выходящего ученика тща
тельно обыскивали, избива
ли и бросали в грузовик. Че
рез некоторое время 230 
юношей и девушек уже бы
ли в городской тюрьме.

В Кейптауне усердству
ющие каратели, получившие 
приказ любой ценой наве
сти «порядок и спокойст
вие», буквально стерли с ли
ца земли поселок африкан
цев. На ветхие жилища были 
брошены бульдозеры и трак
торы. В результате этой вар
варской акции 26 тысяч че
ловек лишились крова.

ГУБЕРНАТОРА
ОДЕРНУЛИ..«

НЬЮ-ЙОРК. Американская 
реакция в штыки встретила 
запоздавшее на полстолетия 
признание губернатора штата 
Массачусетс, заявившего не
давно, что активистам рабоче
го движения США Никола 
Сакко и Бартоломео Ванцет
ти, казненным на электриче
ском стуле, «было отказано в 
справедливом суде». В ответ 
на это заявление, подтвердив
шее, что американские рабо
чие-революционеры стали 
жертвой судебной расправы, 
законодатели штата Массачу
сетс вынесли губернатору... 
порицание.

Как известно, власти этого 
штата в 1920 году арестовали 
Сакко и Ванцетти по сфабри
кованному обвинению в убий
ствах и грабеже. Процесс над 
активистами рабочего движе
ния стал чудовищной пароди
ей на правосудие, изобиловал 
грубыми подлогами и лжесви
детельством. Тем не менее им 
был вынесен обвинительный 
приговор.

Не изменило решение суда 
даже последовавшее вскоре 
сообщение уголовника Ме
дейроса, признавшегося в 
преступлении, которое припи
сывалось Сакко и Ванцетти.

(ТАСС, 11 августа).
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покой им только снится
«Отдать швартовы!» — 

прозвучала команда команди
ра корабля. Моряки спешно 
убрали копны, аккуратно сло
жили их в корзины и выстро
ились по правому борту.

Разрезая зеркальную гладь 
воды, корабль ушел на охра
ну государственной границы, 
флаг, поднятый высоко на рее, 
плескался на ветру, как бы 
подавая прощальный знак 
скрывающемуся из вида род
ному берегу.

«Всем занять боевые по
сты!» — подал команду стар
ший лейтенант В. Н. Макеев. 
Голос командира спокоен. Он 
знает, что на боевых постах 
умелые воины, высококлассные 
специалисты, в чьих руках 
грозная техника никогда не 
подведет. А накануне выхода 
корабля на охрану границы 
прошло комсомольское собра
ние. Члены ВЛКСМ во главе 
со старшим матросом Влади
миром Епифановым конкретно, 
принципиально обсудили воп
росы бдительной и надежной 
охраны рубежей Родины, обя
зались нести службу только на 
«отлично».

Моряки быстро заняли свои 
боевые посты. Старший мат
рос В. Епифанов готовил к 
работе РЛС обнаружения, со 
знанием дела выполнил все 
необходимые Операции.

— Боевой пост номер четы
ре к работе готов! — доло
жил он на командный пункт.

...Прибыв • в назначенный 
район, корабль бросил якорь.

Здесь моряки-пограничники бу
дут нести дозорную службу, 
вести круговое наблюдение за 
надводной обстановкой.

Старший матрос В. Епифа
нов заступил на вахту.

Владимир всегда несет 
службу бдительно, надежно, 
добросовестно выполняет свой 
воинский долг.

— У нас в семье, — рас
сказывал он сослуживцам, —• 
сложилась хорошая традиция. 
Отец, участник Великой Оте
чественной войны, главный ко
рабельный старшина запаса, 
защищал город-герой Сева
стополь, старший брат служил 
на Северном флоте, и я тоже 
хотел нести службу моряком.

Когда вернусь домой, вместе 
с братом буду работать шо
фером в родном уральском се
ле Березовка. Оно сейчас по
хорошело, построены новые 
жилые здания, культурно-бы
товые учреждения.

Много добрых дел на счету 
у Епифанова. Он помог ма
тросам Виктору Неволину и 
Николаю Чарушину стать от
личниками боевой и политиче
ской подготовки, выступил 
инициатором социалистическо
го соревнования на корабле 
за право называться лучшим 
специалистом и сам неодно
кратно завоевывал это высо
кое звание.

Стемнело. Ветер все усили

вался, гоня с севера густые, 
черные тучи.

— Скоро начнется дождь.— 
обращаясь к матросам, сказал 
старший лейтенант В. Н. .Ма
кеев. — Будьте бдительны 
вдвойне.

И в то время, когда про
ливной дождь сердито обмы
вал палубу, старший матрос 
В. Епифанов вдруг увидел, как 
луч прожектора осветил дви
жущуюся вдали цель. «Не
ужели нарушитель?» — мель
кнула мысль у Владимира.

Он еще раз навел прожек
тор, внимательно посмотрел в 
аппаратуру. Теперь сомнений 
нс было. «Джонка», на кото
рой находилось двое неизве

стных, приближалась к наше
му берегу.

Епифанов не медлил. Посту
пил четкий доклад командиру.

И вот корабль на полном хо
ду пошел на перехват цели.

Нарушители были задер
жаны.

Старший матрос Владимир 
Епифанов за бдительное несе
ние службы и умелые действия 
при задержании нарушителя 
награжден медалью «За от
личие в охране государствен
ной границы».

Старшина 2 статьи
Н. ДЗВОНЫК.

НА СНИМКАХ: в дозоре 
на границе.

Снимки В. СЕМЕНЮКА.

Если вас спросят, нужно ли мыть руки перед едой, 
или, скажем, помыть огурец, прежде чем положить его 
в салат, вы удивитесь нелепости этого вопроса. И дейст
вительно, для нас это стало простой истиной. Но знать-то 
мы знаем. А что получается на деле? Давайте заглянем 
в столовые Свердловска н посмотрим.

ПЕРВАЯ столовая, которую 
мы посетили, — это фи
лиал № 3 комбината питания 

№ 1 четвертого треста столо
вых, где директор Н. А. Ершов. 
А если проще — студенческая 
столовая, что расположена на 
улице Чапаева. Народу здесь 
всегда много: зимой — сту
денты, летом — абитуриенты 
и те, кто рядом работает, жи
вет.

Первое впечатление настора
живает: в прихожей и обе
денном зале — грязно. Умы
вальник засорился, на зеркале 
и стеклах — грязные разводы, 
сетки на окнах все в пыли...

Комната суточного запаса 
готовых продуктов являла со
бой вид довольно унылый, как, 
впрочем, и все в этой столо
вой. Здесь в беспорядке ле
жали продукты, которым нель
зя находиться вместе по ус
ловиям санитарной гигиены: 
огромный кусок масла, храня
щийся почему-то без всякого 
холода, и — помидоры, пустые 
банки, ящики со стружкой и— 
выпечка, пустые мешки и — 
личные вещи работников... А 
мухи! Их столько, что заме
стителя заведующего произ
водством Марию Романовну 
Трифонову мы видели с тру
дом.

«Чистота — основа здоровья. 
Соблюдайте чистоту!». Этот 
красочный плакат висит как 
раз напротив мойки. Давайте 
заглянем сюда. Но увы... Оче
видно, работники этой столо
вой другого мнения о том, что 
является основой здоровья. 
Посуда моется холодной во
дой, грязными мочалками, со
ды и хлорки мы здесь не 
нашли:

— А чем же вы моете по- 
СУДУ?

— Содой, только она в дру
гой комнате. Когда мне надо,

я беру там горсть соды и мою.
— Так ведь надо всегда. У 

вас же грязная посуда, а вы 
умудряетесь ее мыть не толь
ко без горячей воды, но и без 
моющих средств?..

— Я за это не отвечаю. И во
обще здесь я временно, а по-

века, когда идет речь о здо
ровье людей, и чем скорее 
сотрудники столовой обратят 
внимание на свои плакаты, а 
ведь на них все верно напи
сано, тем лучшие будет им и 
окружающим.

< СОЖАЛЕНИЮ, пример
но такое же положение 
дел и в столовой № 56 пятого 

треста столовых. Она находится 
на улице 8 Марта, напротив ав
товокзала. Место бойкое, сюда 
заходят перекусить не только 
свердловчане, но и гости на

вались к столу. Странное дело, 
стоило нам только зайти в 
мойку, как моющие средства 
сразу же кончались. Когда 
мы спрашивали работниц, чем 
же они моют посуду, ответ был 
везде одинаковый: «Моем со
дой, а она кончилась букваль
но перед вашим приходом».

— Но ведь у вас еще весь 
день впереди, чем же вы буде
те мыть сейчас?

— Как-нибудь...
В мучном цехе делали безе. 

А рядом, на соседнем столе,

ЧИСТОТА... НА ПЛАКАТЕ
■"“"■“""■■Рейд «На смену!»

стояно работаю в буфете.
Что и говорить, разговор по

лучился неприятный. Почему- 
то никто из работниц не мог 
вразумительно ответить на 
довольно простой вопрос: «Как 
нужно правильно мыть посу
ду?». А недалеко от того мес
та, где мы разговаривали, ви
сел плакат, на котором пере
числялись все эти правила...

В цехе холодных закусок 
повар IV разряда Галина Его
рова готовила салаты.

Прокисшие, плохо промытые 
огурцы были приготовлены 
для того, чтобы раскладывать 
их в тарелки... Наше удивление 
достигло максимального пре
дела, когда из холодильника 
был извлечен картофель, по
крытый плесенью. Здесь же на 
столах стояли закуски, приго
товленные из картофеля и се
ледки. Где же гарантия того, 
что они были приготовлены 
не из этой картошки? И таких 
грубых нарушений в этой сто
ловой было обнаружено не
мало. На все наши замечания 
М. Р. Трифонова реагировала 
довольно странно: «Вы уж нас 
пожалейте, мы не такие пло
хие. Скоро на ремонт закры
ваемся». Странно слышать та
кие слова от взрослого чело

шего города. И что же они 
могут здесь увидеть? В зале 
грязно. На столах — горы по
суды. Посередине зала — ог
ромная лужа, которую поче
му-то игнорирует уборщица. 
Подносы вытираются грязной 
тряпкой, а эта тряпка, в свою 
очередь, моется в такой же 
грязной воде. И это на глазах 
у посетителей...

Директор Александр Василь
евич Курчев встретил нас не 
очень приветливо. Когда мы 
объяснили ему, зачем здесь, 
он сделал вид, что не расслы
шал. Кстати, одна интересная 
деталь, которая характерна 
для всех столовых. Для того, 
чтобы пройти на кухню, нужны 
халаты. Их, как правило, не 
оказывается в кабинете дирек
тора, хотя они должны быть 
именно там. Пока ищут халаты, 
а это занимает минут 15—25, 
директор или зав. производст
вом дают указания, какие уг
лы нужно подчистить. То и 
дело на нашем пути встреча
лись работницы с тряпками, 
вениками, ведрами...

Однако и это не помогло. 
В мойке остатки пищи стояли 
рядом с чистой посудой, лож
ки мылись в грязной воде и 
сразу же после этого пода

стряпали беляши с мясом.
Мы спросили у директора— 

что же это такое?
— Завитушки, — наивно от

ветил он, отлично понимая, 
что мы спрашиваем не об 
этом.

— Разве вы не знаете, что в 
мучном цехе не должны гото
виться кондитерские изделия?

— Я не вижу здесь никаких 
нарушений...

А жаль. Возможно, потому, 
что так безответствен руко
водитель, безответственны и 
его работники.

Мы подсели • к одному из 
столиков, познакомились.

Люда Муромская приехала 
только что из Челябинска. 
Поинтересовались, нравится 
ли ей здесь.

— Мне часто приходится 
питаться в столовых. Но здесь 
мне не понравилось сразу. 
Портят аппетит грязные сто
лы и посуда, которая не уби
рается вовремя, множество 
мух. По-моему, здесь не рады 
посетителям.

Но, конечно, не надо ду
мать, что вас везде могут об
служить так скверно, как в 
этих двух столовых. Загляните 
в столовую N2 9 второго 
треста столовых Орджоникид-

зевского района, которая на
ходится напротив Уральского 
турбомоторного завода. В це
хах чисто, светло. Работницы 
взяли за правило: закончил 
работу, приведи свое место в 
порядок. Да, отношение к чи
стоте здесь совсем другое. 
Возможно, потому, что за ра
ботой своего коллектива вни
мательно следит директор 
столовой Юрий Алексеевич 
Чеботарев и за нарушения 
строго наказывает. И потому, 
что большую работу по сани
тарной подготовке работников 
проводит здесь диетическая 
сестра Таисья Алексеевна Се
менович.

А ТЕПЕРЬ вернемся к нача
лу рейда. ААы не слу

чайно начали с этого: каждый 
знает, что мыть руки необхо
димо. А как все происходит на 
деле?

В столовых мы пропустили 
вперед себя около двадцати 
человек. Нам хотелось посмот
реть, не забывают ли они этой 
простой истины? К сожалению, 
из этого количества людей к 
умывальнику подошли только 
2—3 человека. Остальные про
шли сразу в зал, некоторые 
были с детьми.

Мы, участники рейда, были 
смущены тем, что на такую те
му пришлось говорить не в дет
ском саду, а среди взрослых. 
Но то, что мы увидели в сто
ловых, заставило нас сделать 
это. Тем более сейчас, летом, 
когда вопрос о чистоте очень 
злободневен.

И если мы отвечаем только 
за свое здоровье и здоровье 
наших близких, то работники 
столовых несут ответственность 
за всех нас. А они явно нас не 
берегут.

В. РЫБАЛКИНА, 
главный врач Дома сани

тарного просвещения
Л. ГОРБАЧЕВА, 

внештатный инструктор 
Октябрьского райкома 

комсомола.
Л. МОРОЗОВА, 

корреспондент газеты 
«На смену!».

СООШЕТ
ДЕВУШКИ
ИЗ «РАДУГИ»

У магазина № 42 Перво
уральского горпромторга поэ
тичное название — «Радуга*. 
Его коллектив небольшой — 
всего 18 человек. Большая 
часть — комсомольцы, которы
ми руководит Лида Савина.

Девчата встречают покупа
телей приветливо. Каждая из 
них старается рассказать о 
своем товаре интереснее, чтобы 
покупатель захотел его купить. 
Кроме того, коллектив магази
на обеспечивает группу инва
лидов Великой. Отечественной 
войны всеми необходимыми то
варами.

Заведующая Раиса Г ри- 
горьевна Скворцова часто бы
вает в различных городах на
шей страны. Делится опытом, 
берет на заметку то новое в 
обслуживании, что появляется 
в других коллективах.

В магазине часто органи
зуются выставки-продажи то
варов. хорошо идет продажа 
подарков. И такие формы об
служивания очень нравятся 
покупателям.

В этом году пришли в мага
зин выпускницы торгово-кули
нарного училища. Среди них— 
Зоя Абдрашитова и Таня Опа
лева. Хотя работают они не
давно, но иже считаются од
ними из лучших работниц. Ко
нечно, познавать секреты про
фессии помогают им их настав
ники: Галина Андреевна Че
редниченко, ударник коммуни
стического труда, проработав
шая в торговле около 20 лет, 
Мария Степановна Ермолович.

М. ВЕРИЧЕВ.
Первоуральск.

Редакция получила ответ 
от заместителя начальника 
управления В. А. Федореца, 
который сообщил, что пись
мо было рассмотрено руко
водством городского Управ
ления торговли на общем со
брании в магазине.

За нарушение правил тор
говли директору магазина 
т. Чернявской объявлено за
мечание. Ей предложено про
вести семинарское занятие с 
работниками магазина по 
правилам обмена промыш
ленных товаров.

ЧИТАТЕЛЬ адрес :

дорожного транспорта 
Тюрин в книге отзывов напи
сал: «Присутствовал на откры
тии этого замечательного му
зея. Считаю, что это преирас-i 
ное начинание, имеющее 
большое воспитательноё значе
ние. Желаю дальнейшего про-
цветания 
му хотя 
тельную, 
рию!»

институту. имеюще-
и не особенно

но уже славную
дли- 

исто-

РАССКАЗЫВАЕТ
Выпускницы 

М. Кравченко и 
оставили такую 
годна мы снова 
свою молодость!»

1962 года
И. Катунина 
запись: «Се- 
окунулись в

Музей трудовой боевой

ллиляжммвлп

Хотя письмо 
не опубликовано

ПОКУПАТЕЛЬ
БЫЛ ПРАВ

Недавно в редакцию при-
шло письмо. В нем В. Т. 
Богданов рассказал нам о 
том, как купил в магазине 
№ 73, что расположен на 
улице Комсомольской, ленту 
к кассетному магнитофону. 
Она оказалась недоброкаче
ственной. Заменить ее в ма
газине отказались.

Письмо В. Т. Богданова 
мы направили в управление 
торговли.

ВСТРЕЧА
С МОЛОДОСТЬЮ
Трудно переоценить значение 

музеев в пропаганде ревелю-

славы УЭМИИТа, которому при
своено имя первого ректора 
И. В. Уткина, включился в 
смотр вузовских музеев РСФСР, 
посвященный 60-летию Велико
го Октября.

И. ВЕТЛУГИН, 
председатель совета 
музея, зав. кафедрой 

истории КПСС.
ционных, 
традиций,

боевых и трудовых 
в воспитании юно-

шеи и девушек. Ведь в музее 
каждый становится как бы 
свидетелем исторических собы
тий. История нашего Уральско
го электромеханического ин
ститута инженеров железнодо
рожного транспорта тоже 
имеет интересную историю, и, 
конечно, очень хотелось, чтобы 
студенты знали ее.

Ректорат и партком инсти
тута организозали в июне 
1976 года совет по созданию 
музея трудовой и боевой сла
вы института, выделили аудито
рию, утвердили план работы со
вета, выделили определенное ко
личество средств и материалов.

Несмотря на короткий срок, 
была проделана большая ра
бота, и в июне 1977 года музей 
института был открыт. Собран 
большой архивный материал, 
оформлен стенд, рассказываю
щий о становлении института, 
о первых преподавателях, со
трудниках и студентах, о раз
витии материальной базы ин
ститута, организации учебного 
процесса, научно-исследова
тельской и воспитательной ра
боте. Богатую историю имеет 
студенческий строительный от
ряд. Студенты института ynäCT- 
всвали в освоении целинных н 
залежных земель в Сибири и 
Казахстане, строили железные 
дороги «ТавДа —Сотник», «Ив- 
дель —Обь», участвовали в 
электрификации линии Сверд
ловск — Дружинин©, восста
навливали Ташкент и строили 
автомобильный завод в Тольят
ти, создавали производствен
ные к жилые объекты в колхо
зах и совхозах Свердловской 
области, большая группа сту-

...КРИТИКУЕТ I
«ШКОЛА БЕСХО
ЗЯЙСТВЕННОСТИ»

На станции Решеты ведет
ся строительство промыш
ленных и жилых зданий. 
Строительные работы ведет
управление Свердловской
железной дороги. Площадка, 
на которой идет строитель
ство, можно сказать, «показа
тельная школа» бесхозяйст
венности. Не одна сотня 
километров строевого леса 
была здесь сожжена. От 
уральских сосен остались од
ни метровые пеньки... Вся
площадка 
сучков и 
рые давно 
ме того, в 
метровые

завалена кучами 
древесины, кото- 
пора убрать. Кро- 
лесу есть 20—25- 
подпиленные сос-

дентов участвовала строи-
тельстве БАМа. В музее разме
щены знамена трудовой славы

ны, которые каждую минуту 
могут упасть. И никого это 
не беспокоит. А рядом —- 
коллективные сады и жилые 
дома работников железной 
дороги, дети которых пойдут 
в школу в деревню решеты 
через лес, где стоят подпи
ленные деревья.

Я не случайно назвал 
строительную площадку шко-

XXVССО, рапорты ....... ......
КПСС, награды ЦК ВЛКСМ
Министерства

съезду
и

транспортного
строительства, грамоты, суве
ниры и т. д.

Посетители подолгу останав
ливаются у стенда, рассказы
вающего о том, как на пустыре 
вырос комплекс учебных зда
ний, студенческих общежитий, 
жилых домов для профессор
ско-преподавательского соста
ва; у стенда первых сотрудни
ков и студентов института.

Профессор Ленинградского 
института инженеров железно

ЛОЙ бесхозяйственности.
Здесь работают ребята в воз
расте от 18 до 20 лет. Про
работав некоторое время на 
такой стройке, чему хороше
му они там научатся? Навер
ное, руководителям управле
ния Свердловской железной 
дороги стоит вспомнить доб
рую старую истину, что бо
лезнь легче предупредить, 
чем лечить.

Ф. МАТВЕЕВ.

Иван Новачек закончил 
Свердловский медицинский 
институт три года назад. Сей
час он работает в первом хи
рургическом отделении об
ластной многопрофильной 
клинической больницы, кото
рая недавно открылась в 
Свердловске. Несмотря на не
большой стаж работы, моло
дой хирург уже заслужил 
немало благодарностей от 
больных, пользуется среди 
коллег авторитетом. Иван про
должает учиться у старших 
товарищей, постигает вее тон
кости своей сложной и ответ
ственной специальности. Но
вачек активно участвует и в 
общественной жизни, комсо
мольцы больницы избрали 
его заместителем секретаря 
комитета ВЛКСМ.

На снимке: Иван Новачек.
Снимок Л. БАРАНОВА.

Большое внимание уделяется в проекте новой Конституции 
СССР охране природы. В статье 67-й сказано: «Граждане СССР 
обязаны беречь природу, охранять ее богатства»

Редакция газеты «На смену!» провела рейд по состоянию 
реки Исеть. В нем приняли участие Н. А. Банных, врач Ленин
ской районной санэпидстанции. Г. Ф. Пестова, секретарь об
щества охраны природы Ленинского района, Н. А. Лихачева 
и В. Г. Соколов, инспекторы бассейновой инспекции по ис
пользованию и охране водных ресурсов, Н. И. Максимова, 
инспектор рыбохраны, А. Н. Попов, зав. сектором гидрохи
мии Уральского научно-исследовательского института по комп- 
леисному использованию и охране водных ресурсов Урал- 
НИИВХ, корреспондент газеты В. Копнов. Предлагаем вашему 
вниманию материал, написанный по результатам рейда.

Человек и природа
соривать Исеть нехорошо. В 
ответ он скажет, что при

ТО бы мог подумать, 
что в Исети, чуть ли 

не в центре Свердловска,
может водиться такая 
ба... Щука длиной 
35 сантиметров, два

ры- 
около 
леща

размерами чуть поменьше...
Такая добыча могла бы
стать предметом 
гордости рыболова, 
рыба никогда не

законной
Но эта 

попадала

зловонный «цветок». Все 
попытки разыскать его «кор
ни» окончились неудачей. 
Представители бассейновой 
инспекции Свердловска и об
щества охраны природы уди
вились, увидев такой мощ
ный сток. «Горканализация» 
Свердловска и не ведает об

ИСЕТИ НУЖНА ПОМОЩЬ
ЗА КРАСОТУ УРАЛЬСКОЙ РЕКИ • СЛОВО ЗА ПРОМЫШЛЕННЫМИ ПРЕДПРИЯТИЯМИ • О ЧЕМ 

«РАССКАЗАЛИ» БЕРЕГА ========^

ти другое русло этим 
кам невозможно — они 
тают Исеть. «Приток»,

реч- 
пи-

о

всем старании не может за- 
----------  _---- больше, чемгрязнить реку
предприятие... И 
возразить?

ВЛАГОДАРЯ 
вой работе

как ему

настойчи- 
института

на крючок. Она была отрав
лена промышленными отхо
дами и плавала возле бере
га в окружении рыбьей ме
лочи, покрытой радужной 
нефтяной пленкой. А на про
тивоположном берегу побед
но ревела бетонная труба, 
выпуская водяной «цветок», 
светлый по краям и черный 
в середине от нефти. В воз
духе висел густой, липкий 
запах мыла, керосина и ка
кой-то «медицины». По во
де растекалась густая бурая 
пленка. И странно было ви
деть рядом с этой картиной 
устремленную ввысь ажур
ную конструкцию строяще
гося цирка. Завтра этим 
зданием город будет гор
диться, а вот на бетонную 
трубу гостя смотреть не по
ведешь...

Вообще с этой трубой по
лучается какая-то странная 
история. Не менее трех (а 
по некоторым данным и бо
лее) лет существует этот

___ 

этом выпуске 
ных отходов. 
«Горремстроя» 
ска, возможно,

промышлен- 
По данным 

Свердлов- 
, это -выход

притоков реки — Мельковки 
и Осиовинки. Ну, а если 
даже организации, которые 
занимаются вопросами чи
стоты воды в Исети, не осве
домлены, то кто же может 
помочь?

»•РАВДА, это вовсе не
ДМ означает отсутствия 

работ по обследованию Исе
ти. Напротив, подчерки
вает трудность этой задачи.
В черте города в Исеть впа- 

притоков. И

котором говорилось в нача
ле материала, дает пример
но столько же воды, сколь
ко уже протекает в реке. То 
есть Исеть отсюда становит
ся грязнее в несколько раз.

Неизвестно, кто протоп
тал среди зарослей на бере
гах Исети эти узенькие тро
пинки — мальчишки-рыбо
ловы, многочисленные ко
миссии или просто любите
ли природы. Но с этих тро
пинок отлично видно, как 
меняется река по мере уда
ления от центра. До моста 
на улице Куйбышева вода 
идет относительно чистая. 
Лишь кое-где у берегов ко
лышется нефтяная плен
ка — то ли разлагаются ста
рые мазутные наслоения, то 
ли кто-то вымыл свой авто
мобиль... На левом берегу.

питанные мазутом, наносы 
гнилых веток, ржавые бан
ки — чего только нет. И уже 
не радуют зеленая трава на 
берегу и заросли деревьев. 
Все краски словно приглу
шаются видом этой неопрят
ной грязной воды, ее тяже
лым запахом. Под, мостом

дает шесть 
большинство 
зуются

из них исполь- 
предприятиями

Свердловска в качестве сточ
ных канав. Мельковка и Ос- 
новинка, Малаховка, Мона
стырка, печально известная 
Патрушиха, — вот названия 
этих речушек, которые не 
только работники организа
ций, следящих за степенью 
загрязненности Исети, но и 
жители Свердловска назы
вают с неприязнью. Но най-

как символ благополучия,
стоят рыболовы. Если во
дится рыба, которую можно 
есть, — значит, река еще чи-
стая., 
мимо

Но вот мы прошли 
строящегося здания

цирка. За несколько десят
ков метров слышен шум по
тока (Мельковки плюс Осно- 
винки). Вода становится мут
ной, мылкой на ощупь, пах
нет нефтью и бытовыми от
ходами. В реке тут и там 
видны островки грязи, про-

улицы 
уже не 
чается 
сточная

Декабристов рыбу 
ловят — здесь кон- 
река и начинается 
канава.

И все-таки заросли 
берегам реки тем и «: 
ши», что скрывают то, 
успели натворить иные 
воды.

Двухметровая толща

по 
хоро- 

что 
за-

же-
леЗной стружки, покорежен-
ные металлоконструкции,
старые резиновые шины ле- 

■ жат возле свердловского за
вода «Радиатор». Исеть в 
этом месте испуганно жмет
ся к другому берегу, оста
вив полоску липкой грязи, 
покрытой многолетним сло
ем ржавчины и мазута. А 
завод словно тянется к ре
ке, выбросив в ее сторону 
мотки проволоки, рассыпан
ные радиаторные пластины 
и прочие металлические от
бросы.

Мы прошли по этому бе
регу к заводу имени Воров
ского — и картина была та
кой же. И было жаль Исеть 
так же, как ни в чем не

повинного человека, забо
левшего странной, неизлечи
мой болезнью.

СЕТЬ больна уже 
много лет. Она ус

пешно справлялась с отхода
ми мелких предприятий, 
терпеливо уносила деревян
ные стружки и бытовые от
ходы. Но вот выросли ги
ганты машиностроения, и в 
реку пошли нефтепродук
ты, гидроокислы железа, со
ли цинка, хрома. Во время 
войны не было времени и 
средств следить за чистотой 
реки. Тогда отходы произ
водства спускались по вы
нужденной необходимости. 
Но с тех пор прошло уже не
мало времени, а спуск от
ходов продолжается. И вот 
уже берега пропитываются 
мазутом, исчезают водорос
ли, гибнет рыба, нарушает-

технических изделий, кото
рый, может быть, закончит 
строительство очистных со
оружений к 1980 году. Но 
остались еще десятки пред
приятий крупных и мел
ких — от Свердловского за
вода транспортного машино
строения имени Свердлова 
до таксопарка, которые ук
радкой спускают отходы в 
многострадальную Исеть. 
Но здесь все тайное стано
вится явным...

Было бы по-хозяйски, на
пример, заводам «Радиатор» 
и имени Воровского расчи
стить отвалы на берегах 
возле предприятий — сдать 
металлолом во «Вторчер-

НИИВХ, ГорСЭС, бассейно
вой инспекции количество 
сброшенных нефтепродуктов 
в последнее время уменьши
лось — их сброс легко кон
тролируется.

По другим показателям 
улучшения не наступило и 
даже, наоборот, вода стала 
грязнее. Это значит, что 
предприятия не только про
должают сбрасывать неочи- 

•щенные стоки, но и то, что 
реке все труднее справлять
ся с грязью.

С Александром Николае
вичем Поповым, зав. секто-

мочь. Кроме того, очень лег-, 
ко можно нарушить эколо
гический баланс.

Настораживает и такой 
факт. Как уже упоминалось, 
сейчас Исетью занимаются 
несколько организаций, ис
следуя реку, получают по
рой противоречивую ин
формацию, в других случаях : 
информации просто иедо- . 
стает. Не пора ли подумать 
о создании центра, в кото
ром сходились бы все све
дения по изучению Исети. 
Он мог бы затем координи
ровать работу и по другим 
загрязненным рекам — : 
ведь не одной Исети нужна 
помощь.

мет», а старые шины на

ром гидрохимии 
НИИВХ произошел 
разговор:

— Если прекратить 
сбросы в Исеть, когда 
но ожидать полного 
очищения реки?

— Трудно ожидать

Урал- 
такой

все 
мож- 
само-

этого

ся 
Но 
гут

экологический баланс... 
эти истины никак не мо- 
понять руководители эа-

водов имени 
«Радиатор»,

Воровского и 
которые

устроили свалки на берегах, 
никак не может понять ру
ководство 6-го государст
венного шарико-подшипнико
вого завода, который спу
скает в Исеть воды с кон
центрацией нефтепродуктов, 
превышающей норму! Пора
дуемся, что поняли это, на
конец, руководители Сверд
ловского завода резиновых

восстановление и получить 
за это деньги. И пусть их 
будет немного, ио подход 
к делу был бы хозяйский, 
государственный. Заводы же 
поступили «проще» — они 
отгородились высокими за
борами от куч мусора...

От завода имени Воров
ского до моста в ЦПКиО 
правый берег реки остается 
захламленным. Это дело 
рук уже владельцев автога
ражей, стоящих здесь же, 
иа берегу. Возле же гара-

даже в течение ближайших 
десяти лет. Многие элемен
ты вступили между собой в 
химическую реакцию и об-
разовали нерастворимые

жей чистота
ровные дорожки 
посыпаны песком.

и порядок, 
аккуратно

Трудно доказать владель
цу такого гаража, что заму-

осадки. Тяжелые фракции 
нефтепродуктов могут раз
лагаться десятилетиями. Да
же если промыть реку хи
мически чистой водой, то 
грязь останется.

— Можно ли подверг
нуть химической или биоло- 
гической обработке загряз
ненные берега реки?

— Необходима механиче
ская уборка грязи с берегов. 
И только затем их можно 
облагородить: засадить де
ревьями и так далее. Ника
кой «химией» здесь не по-

ТЕПЕРЬ о сроках очи
стки реки. Решением 

горисполкома Свердловска 
от 9 февраля 1977 г. № 42 
«Об усилении охраны окру
жающей среды и улучшении 
санитарного состояния горо
да» отделу благоустройства 
горисполкома было предло
жено в месячный срок пре
доставить список мероприя
тий по очистке реки. Отдел 
благоустройства попросил 
отсрочку...

Институт УралНИИВХ за
кончит обследование реки в 
1979. году. Документация на 
мероприятия по очистке ре
ки будет готовиться по мере 
обследования ее участков.

Полная очистка Исети — 
дело не самого близкого бу
дущего. А пока...

Пока что мы уходим с мо
ста возле парка. Пройден 
только короткий отрезок ре
ки. Ниже по течению десят
ки предприятий продолжа
ют сбрасывать неочищенные 
стоки в Исеть. Выше по те
чению и день, и ночь ревет 
труба, выпуская в реку ма
зутную эмульсию...

■ммммжмм*мототиямяяммямм«ммвммяяям1мямммямм1мм«мм^^
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В США ЗАМАЛЧИВА
ЮТСЯ ПРЕИМУЩЕСТВА 
НОВОЙ КОНСТИТУЦИИ 
СССР • КАК РЕШАЕТСЯ 
ПРОБЛЕМА КООПЕРА
ЦИИ В ЧЕХОСЛОВА

КИИ • ЧЕГО НЕ ЗНАЛ 
ФРАНЦУЗСКИЙ ЖУРНАЛ 
«ЭКСПРЕСС»
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«РУССКИЙ НЕЛЬЗЯ 
НЕ ЛЮБИТЬ...»

С каждым годом в большинстве стран мира растет число 
людей, изучающих русский язык. По данным Международной 
ассоциации преподавателей русского языка и литературы, 
число изучающих его вне СССР превышает 20 миллионов 
человек. О курсах русского языка рассказывается в коррес
понденции из Дамаска.

ДУНАЙСКА-СТРЕДА — 
край, раскинувшийся на 

юго-западе Словакии. Разде-
ляясь на два рукава, Дунай 
здесь как бы заключает в объ- 

большой равнинный 
участок земли, одаривая его

тить, 
дела 
как 
мают 
День

как хорошо знают они 
и планы своего района, 
близко к сердцу прини- 

его успехи и неудачи.
субботний, а для них —

ятия обычный рабочий дени.

своими водами и плодород-
ным илом. Называют это место 
еще Большим житным остро
вом, что говорит само за се
бя: «островитяне» получают 
самые большие в стране уро
жаи.

...За окном «Татры» плывут 
плотная стена созревающей 
пшеницы, новые элеваторы, об
ширные 
свеклы,

плантации сахарной
над которыми в

дяной пыли дождевальных 
тановок то возникают, то 
чезают солнечные радуги.

во- 
ус- 
ис-

...Вместе с Андреем Бар
тошем мы прошли по опытно
му участку кооператива «Трго- 
ве Мито», на котором посеяно 
20 сортов пшеницы. Мой спут
ник обстоятельно рассказал 
историю создания каждого 
сорта с точным обозначением 
его прародителей, среди кото
рых то и дело упоминались 
«юбилейная-50» и «Кавказ». 
Именно эти советские сорта 
заложили основу тех урожаев, 
которыми славится ныне Ду-

ем отмечали, что ныне отно
шение членов кооперативов к 
общественной собственности 
стало таким же, как к личной. 
Это — огромное достижение.

Андрей Бартош:

— Неизмеримо возросла 
культура земледелия. В каж
дом кооперативе ведется се
лекционная работа. Земли в 
районе разные, и мы ставим 
перед собой задачу подобрать 
самый оптимальный сорт для 
каждого поля. Широко при
меняем полив посевов. Возде
лывание зерновых полностью 
механизировано. При этом мы 
не просто повышаем и интен
сифицируем производство, но 
и облегчаем условия труда.

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА
Останавливаемся у края яр-

ко-зеленого луга. Упитанные 
коровы поедают, как из кор
мушки, сочную траву, отделен
ную от их неосторожных ко
пыт проволочной оградой.

СЛОВАЦКАЯ

лись торжественные проводы 
«поезда дружбы», на котором 
400 жителей района отправи
лись в Советский Союз в ту
ристическую поездку. Дело в 
том, что Дунайска-Стреда дав
но поддерживает дружеские 
связи с Балашовским районом 
Саратовской области. И это не 
просто дружба, но и сотрудни
чество, дающее огромную 
практическую пользу.

Из Балашова в Дунайска- 
Стреду, например, пришел 
опыт строительства ^откормоч
ных пунктов для крупного ро
гатого (кота, а в Балашов от
правились проект фабрики по 
выращиванию кур и техноло
гия кормления птицы. На по
лях Дунайска-Стреды работают 
тракторы «Кировец», которые 
словацкие хлеборобы впер
вые увидели в Балашове и тут 
же заказали для своих хо
зяйств. В свою очередь в кол-
хоэных стадах Балашоаского

Интенсивное пастбище,-
говорит секретарь
партии Юлиус Олле.

райкома 
— Об-

щая площадь таких пастбищ
ЖИТНИЦА

района пасутся высокопродук-
тивные коровы потомки

составляет 
На них мы 
семнадцати 
добранных 
дый гектар

тысячу гектаров.
высеваем смесь из

специально по- 
сортов трав. Каж- 
дает до 1300 цент-

найска-Стреда. Кстати, не 
всегда этот край был житни
цей республики. Юлиус Ол-

...Член кооператива «Луч на

ле
меров зеленой массы. Часть 
скармливается скоту на месте, 
а остальная часть идет на се
наж. На этих пастбищах мы 
пока содержим пять тысяч дой
ных коров и от каждой полу
чаем более 4600 килограммов 
молока в год при средних на
доях по району в 3600 кило
граммов. Со Временем дума
ем перевести на эту систему 
весь крупный рогатый скот. 
Технология уже отработана, 
остается лишь решить проб
лему орошения и удобрения 
пастбища.

варищей
он постарше своих го

хорошо помнит
вкус кукурузного хлеба. Впро
чем, и совсем недавно, каких- 
нибудь полтора десятилетия 
назад, средний по району уро
жай пшеницы не превышал 17 
центнеров. В прошлом году 
«островитяне» получили уже 
по 60 центнеров с гектара.

Острове» Юрай Надь и его же
на Алгибета и слышать не хо
тели никаких отказов — мы 
должны выпить по рюмке 
«Боровички» за дружбу. Суп
руги Надь и трое их детей жи
вут в просторном, хорошо об
ставленном «городской» ме
белью доме. Оба работают в
кооперативе, и их жизнь

Вместе с нами директор
районного управления сель
ского хозяйства Андрей Бар
тош и его заместитель Йозеф 
Микулоч. Все они, включая 
секретаря райкома, коренные 
жители, испытавшие на себе 
и батрацкую долю, и трудно
сти первых лет кооперирова
ния. И сейчас нетрудно заме-

В чем секрет их 
Вот что мне сказали 
поводу.

Юлиус Олле: 

— Прежде всего

успехов? 
по этому

наши ус-
пехи объясняются социалисти
ческой формой ведения хо
зяйства. Наши люди понима
ют, что в 1945 году, когда стра
на обрела свободу, был сде
лан решительный поворот к 
новой жизни. Правильной ока
залась политика кооперирова
ния в сельском хозяйстве. Не
давно на пленуме райкома 

партии многие с удовлетворени-

тесно связана с коллективным 
хозяйством. На мой вопрос, 
нет ли желания переселиться 
в город, Юрай ответил кате
горическим «нет!». Оснований 
для этого более чем доста
точно — заработки высокие, 
для детей есть возможность 
продолжать учебу, поселок 
благоустроен. В прошлом го
ду кооператив «Луч на Ост
рове» дал продукции на 150 
тысяч крон в расчете на каж
дого работающего.

...Когда мы беседовали в

породистого скота из Дунай
ска-Стреды.

— Дружба и сотрудничество 
с советскими людьми, — го
ворит Юлиус Олле, — стали 
для нас живой практикой. Эта 
дружба помогает нам строить 
социализм. Не случайно сей
час каждый второй работник 
нашего сельского хозяйства 
взял повышенные обязательст
ва в честь 60-летия Великой 
Октябрьской социалистической 
революции. К славному юби
лею готовятся Все трудящие
ся района. За полгода мы обя
зались сдать сверх плана 
продукцию на 36 миллионов 
крон — 1800 тонн мяса, пол
тора миллиона литров моло
ка, два миллиона яиц... На 
предприятиях и в кооперати
вах, кроме того, в честь Ве
ликого Октября будут выпол
нены различные работы на

В этот вечер у советского 
культурного Центра в Дама
ске было особенно много
людно. Группы юношей и 
девушек, многие с букетами 
цветов, оживленно перегова
риваясь, стояли у входа. Их 
волнение можно было по
нять: предстояло торжество 
по случаю очередного выпу
ска слушателей курсов рус
ского языка, а ребята и де
вушки, собравшиеся у вхо
да, готовились получить сви
детельства об их окончании.

— Наши курсы пользуют
ся у сирийской молодежи 
большой популярностью, — 
рассказывает старшая пре
подавательница русского 
языка Ирина Петровна Хол
могорова. — Нам дайте при
ходится устраивать специ
альный вступительный кон
курс, потому что желающих 
учиться на наших курсах 
значительно больше, чем мы 
можем принять. В течение 
двух лет юноши и девушки 
изучают грамматику, лекси
ку, знакомятся с русской и 
советской литературой. К 
концу четвертого семестра 
они уже довольно хорошо 
разговаривают по-русски. 
Для тех, кто хочет получить 
более глубокие знания, орга
низован еще одногодичный 
курс. Выпускники наших 
курсов с успехом работают 
переводчиками на объектах

советско-сирийского сотруд
ничества. Наши студенты — 
мы именно так их называ
ем — принимают активное 
участие в общественной жиз
ни советского культурного 
Центра, во всех его меро
приятиях, в том числе и по
священных 60-летию Вели
кой Октябрьской социали
стической революции. Ну а 
зачем им нужен русский 
язык, они, пожалуй, лучше 
расскажут сами, и непремен
но по-русски, — улыбается 
Ирина Петровна.

— Мне повезло, я изучаю 
русский уже в течение вось
ми лет, — говорит студент 
пятого курса геологоразве
дочного факультета Дамас
ского университета Юсеф 
Куба. — Почему так долго? 
Да потому что еще в сред
ней школе я написал первые 
русские буквы, произнес 
первые русские слова. У нас 
в Дамаске есть несколько 
средних школ, в которых 
изучают русский. Я оказал
ся одним из таких счастлив
цев. После окончания уни
верситета буду работать на 
одном из нефтяных место
рождений. Там много совет
ских специалистов, и чтобы 
стать настоящим знатоком 
своего дела, мне надо будет 
многому учиться у них. По
том собираюсь поехать в Со
ветский Союз, чтобы про-

должить обучение. Э.то моя® 
давнишняя мечта — своими g 
глазами увидеть, как живет = 
и трудится советский народ. = 
Я много читал об этом и = 
слышал, а теперь очень хо- g 
чу все увидеть своими г.ча- g 
зами. Хотелось бы сказать g 
еще об одном, — продолжа- g 
ет Юсеф. — В этом году g 
все прогрессивное человече- g 
ство будет отмечать 60-ю 2 
годовщину первого в мире = 
социалистического государ- § 
ства. Успехи СССР и про- § 
гресс, которого он достиг в 2 
различных областях, обще- = 
известны. Мы тоже идем по g 
пути прогрессивных преоб- = 
разований, и нам очень по- = 
лезен опыт нашего верного g 
друга — Советского Союза, g

■— Что касается меня', то S 
я лишь два года изучала = 
русский язык, — вступает = 
в разговор студентка вто- g 
рого курса медицинского g 
факультета Дамасского уни- = 
верситета Липа Нахауи. — g 
Вы не поверите, но я его = 
любила заранее, до того, как g 
взяла в первый раз учебник. = 
Ведь это же язык Пушкина g 
и Лермонтова, Толстого и g 
Маяковского. Это язык ве- g 
ликого Ленина. Как можно = 
не любить такой язык! Если g 
вы говорите по-русски, то = 
вы говорите на языке друж- g 
бы. мира, прогресса, беско- g 
рыстной помощи. И еще я 2 
очень хочу стать врачом, = 
как мой папа, и поехать g 
учиться в Советский Союз, s 
Я хочу быть там. где все § 
время говорят по-русски... g

Долго еще светились окна g 
в здании советского куль- g 
турного Центра, что на ули- 2 
це 29-го мая. Сирийские g 
юноши и девушки читали g 
стихи, пели русские песни. = 
Выпускной вечер был в са- g 
мом разгаре.

А. ЦИБИЗОВ, В
соб. корр. АПН. 2

Дамаск.
---------------------------------------- g

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^^ 

УРАЛЬЦЫ !

НА СВЕРДЛОВСКОЙ 
КИНОСТУДИИ

«Содружество»
Свердловская киностудия и 

Софийская студия научно-по
пулярных фильмов начинают 
совместную работу по созда
нию двухчастевой цветной 
картины «Содружество»,

Этот научно-популярный 
фильм расскажет о братской 
дружбе двух стран, о содру
жестве СССР и Болгарии в об
ласти химии и о том, как на 
практике осуществляется ин
теграция в странах Совета 
Экономической Взаимопо
мощи.

Режиссер — Леа Ефимов. 
Картину снимут операторы 
Николай Гайл (Свердловск) и 
Виктор Петков (София).

Съемки пройдут на объектах 
химической промышленности 
двух стран.

8 Советском Союзе — это 
Молдавия, Литва и город 
Тольятти.

Но на одном объекте съе
мок операторы Гайл и Петков 
встретятся. Они вместе будут 
снимать в Москве в болгар
ском павильоне выставки «Хи
мия-77», которая откроется в 
сентябре этого года.

«Содружество» — первая 
совместная картина уральских 
кинематографистов и зару
бежных мастеров докумен
тального экрана.

Фильм будет завершен в 
этом году.

Б. ЕФИМОВ.

ТЕАТР

128 миллионов крон допол-
нительно к плану. Таков наш 
вклад в укрепление социализ
ма и дружбы с советским на
родом.

райкоме Дунайска-Стреды,
Юлиус Олле как-то упомянул, 
что накануне в городе состея-

Ю. КУРИЦЫН, 
спец. корр. АПН.

Братислава Москва.

НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП

•г БУХАРЕСТ. Трудовы
ми успехами отмечают ру
мынские машиностроители 
приближающуюся 33-ю го
довщину освобождения стра
ны от фашистского ига. С 
начала года валовой выпуск 
продукции румынского ма
шиностроения увеличился 
почти на 15 процентов по 
сравнению с соответствую-
ЩИМ 
года, 
рился

периодом прошлого
Значительно расши-

ассортимент 1 выпу-

скаемых изделий. Освоено 
производство почти 400 но
вых типов машин и агрега
тов.

Разработана специальная 
программа обновления и мо
дернизации продукции ряда 
ведущих отраслей машино
строительной промышленно
сти. Ее выполнению способ
ствует плодотворное сотруд
ничество румынских маши
ностроителей с коллегами из 
братских социалистических

стран, в первую очередь из 
Советского Союза.

> КАИР. Соединенные 
Штаты расширяют поставки 
оружия Саудовской Аравии. 
Как сообщает египетский 
еженедельник «Ахер Саа», 
в ближайшие пять лет аме
риканского оружия будет 
продано на общую сумму в 
30 млрд, долларов. В эту 
сумму входит также оплата 
услуг значительного числа
американских военных
циалистов, 
участвовать

которые
спе- 

будут
в подготовке

саудовской армии.
• БОНН. Неслыханное 

нарушение прав человека — 
так видные западногерман
ские юристы К. Пфаннен- 
шварц, П. Беккер и В. Манс- 
хольт охарактеризовали ре
шение административного 
суда в Касселе по «делу» 
члена ГКП, учительницы 
С. Гингольд. Суд подтвер
дил «правомерность» дейст
вий властей земли Гессен, 
запретивших С. Гингольд ра
ботать по профессии.

(ТАСС).

ГДР. Не часто увидишь корабль... передвигающийся по суше. Однако многим жи-
телям республики удалось стать свидетелями такого события. 300-местное 
но на буксире у мощного тягача совершило недавно 350-кило метровый 
а месту приписки» — водохранилищу в Тюрингском лёсу.

речное суд' 
^переход» к

Снимок АДН — ТАСС.

ЗАМАЛЧИВАЯ, ИСКАЖАЯ

С первых дней сущест
вования государства Из
раиль его власти прово
дят в отношении арабско
го населения Палестины аг
рессивную политику, при
ведшую к рассеиванию па
лестинских арабов по все
му Ближнему Востоку.

Почти 30 лет многостра
дальный народ живет в 
изгнании и в тяжелых ус
ловиях израильской окку
пации, лишившись родины, 
крова.

На снимке: лагерь па
лестинских беженцев. В 
палатках, по-походному 
живут эти люди, которых 
хотят лишить будущего.

Снимок МТИ—ТАСС.

Американские журналисты 
подсчитали: в проекте новой 
Конституции СССР тринадцать 
тысяч слов. Как говорится, и 
на том спасибо — хоть это 
сообщили рядовым американ
цам.

Что же касается самого про

стоятельство, 
дает пухлые • 
прецедентов»,

кстати, порож- 
тома «судебных 

, разобраться в
которых могут 
сты-специалисты, 
дит к появлению 
ской прослойки

только юри- 
что приво- 
паразитиче- 
«толковате-

печать занята другим: под
тасовками, передержками и 
просто клеветой на Советский 
Союз и на социализм.

Типичен в этом отношении 
заголовок, под которым пре

екта, ним американцы не
знакомы. Как это ни странно, 
факт остается фактом: ни од
на буржуазная газета не на
шла места для этих 13 тысяч 
слов. Только «Нью-Йорк тайме» 
опубликовала текст несколь
ких статей по своему выбору. 
«Нью-Йорк пост», «Уолл
стрит джорнэл», «Филадель
фия инкуайрер», «Питтсбург 
пресс» и многие другие изда
ния вообще ничего не сооб
щили о публикации проекта.

Не удивительно, что амери
канец знает о проекте новой 
Советской Конституции пона
слышке, из вторых рук, преж
де всего из комментариев 
журналистов - «советологов», 
а это значит — не знает ниче
го хорошего.

Но и «Нью-Йорк тайме» от
реагировала на проект весьма 
своеобразно. Ей не понравил
ся уже сам факт появления 
проекта: почему, дескать, и

лей» и откровенно обнажает 
классовую сущность амери
канской юстиции; большие 
деньги отыщут выгодный пре
цедент и повернут закон, как 
дышло...

Суть дела, конечно, в 
что буржуазная печать

том, 
по

природе своей не может реа
гировать иначе как враж
дебно на Конституцию СССР,
провозглашающую 
ципы построения 
чем те, которым 
печать.

Позитивному

ФЕЛЬЕТОН ЭКСКУРСИЯ
летнийВ СОЛНЕЧНЫЙ 

день сэр Кристофер,
или просто Кит, как его назы
вали в детстве, прохаживался
у гостиницы 
сая хмурые 
скурсионные

От своего 
сайта. Кит
только форсайтский

«Интурист», бро- 
взгляды на эк- 

автобусы.
деда, Сомса Фор- 
уиаследовал не

поЛборо-
док, но и страсть к коллекцио
нированию картин. Подхватив 
под руку свою дочь Аннет, Кит 
решительно зашагал прочь от 
снующей толпы туристов, на
правляясь в Государственный 
музей изобразительных ис
кусств имени Пушкина, обла-
дающий, по утверждению 
туристского путеводителя, 
гатой коллекцией западной 
вописп.

— Напрасно мы сюда

ин-
бо-

жи-

при-
шли, — заметила Аннет, когда 
он покупал билеты. — Ни Ма
тисса, ни Сезанна, ни Моне, ко
торых ты так любишь, здесь 
нет.

— Откуда ты знаешь? —

иные прин- 
общества, 

служит z >та

освещению
проекта Конституции уделяет 
внимание лишь коммунистиче-
ская пресса. Газета 
уорлд» выступила с 
статей, разъясняющих

«Дейли 
серией 

поло-
жения проекта Основного За
кона СССР. «В советском об-
ществе, писала газета,

поднесла читателям 
ние о публикации 
Конституции газета 
Петербург тайме»,

сообще- 
проекта 
«Санкт- 

пользую-
щаяся репутацией «одной из 
лучших» провинциальных газет 
страны. Заголовок сообщения 
гласил: «Новая Советская Кон
ституция ограничивает инди
видуальные свободы». А само 
сообщение состояло в основ
ном из злобных домыслов во
круг положения статьи 39 о 
том, что «использование граж-
данами прав и свобод 
должно наносить ущерб

не 
ин-

тересам общества и государ
ства, правам других граж
дан».

удивился одиннадцатый баро
нет.

— Из журнала «Экспресс»,— 
и Аннет достала из висевшей 
на плече сумочки французский

тать картины Пикассо. Добрая 
дюжина. А «Экспресс» уверя
ет, что в Советском Союзе это-

еженедельник. 
Флер вычитала 
прессионистов

— Бабушка
здесь, что им-
в

Союзе не жалуют.
Советском 

и дала мне

го прославленного 
считают чуть ли i 
ным.

— Про Сезанна 
тоже что-нибудь i 
сэр Кит кивнул I

» художника 
нс помешан-

этот номер с собой...
— Опять эти туристы, и- 

нсдовольно проворчал сэр Кит, 
увидев группу экскурсантов, в 
которых он безошибочно узнал 
своих соотечественников.

— Здесь представлено твор
чество крупнейших живопис
цев двадцатого века — Пабло 
Пикассо и Лири Матисса, —

который Аннет 
мышку.

и Моне там 
говорится?— 
на журнал,
суиула под

— Судя по тому, что здесь 
пишут, даже репродукция кар
тин этих художников здесь 
большая редкость.

- Ну что ж, посмотрим, —

донесся 
молодой

до сэра Кита голос 
девушки-экскурсово-

да. Он вопросительно посмот- 
рел на Аннет. Та замерла, при
ел уши на ясь.

— Раз, два, три, четыре...— 
У Аннет не хватило пальцев, 
чтобы пересчитать все полот
на Матисса. Она перешла к 
другой’стене и принялась счи-

одиннадцатый баронет устре
мился дальше. Со стены сле
дующего зала на них смотре
ли «Пьеро и Арлекин» Сезан
на, его же «Акведук», «Цветы», 
«Берега Марны», «Мужчина с 
трубкой». А дальше полотна 
других импрессионистов и по
стимпрессионистов, в том чис
ле и... Моне — его «Скалы в 
Бельиле», «Белые кувшинки», 
«Завтрак на траве», «Стог се
на» и множество других.

— Но уж Кандинского здесь 
наверняка нет, — не сдавалась 
Аунет, и ее тоненький пальчик 
заскользил по развернутой 
странице журнала. — Ведь 
должно же в этой статье хоть 
что-нибудь быть правдой.

Сэр Кит никогда не был 
поклонником новых направле
ний в изобразительном искус- 
ствс; но полотна с характер
ными разноцветными зигзагами 
и крючками 'мог бы узнать с 
первого взгляда. Так и есть: 
среди нескольких загадочных 
композиций он увидел «Им
провизацию» кисти Кандин
ского.

В гостиницу отец и дочь воз
вращались молча. Аннет нача
ла было рассказывать, что го
ворится в «Экспресс» по по
воду современных советских 
художников, но сэр Кит ее не 
слушал.

Открывая дверь гостиницы, 
он увидел, как Аннет опустила 
журнал в стоящую у входа 
урну...

Так, несомненно, поступил 
бы каждый читатель «Экс
пресс», окажись он на месте 
потомков героев Голсуорси.

Г. ТАРАСОВА.

зачем? Равным 
доумевает 
Джордж Уилл.

образом не- 
обозреватель 

«Четыре кон-

существует лозунг: «Все для 
блага человека!» Проект но
вой Конституции свидетельст
вует, что для осуществления 
этого лозунга появились но-

Казалось бы, зачем обижать 
читателя, принимая его за на
ивного простачка? Ведь подоб
ная клевета может быть рас
считана лишь на то, что этот 
читатель забыл поправку де
вятую к конституции США, 
предупреждающую, что осу
ществление гражданами своих 
прав не может происходить в 
ущерб правам других...

Новый сезон
Свердловского 
академического

Театральный сезон 1Ь77 — 
1S78 годов — первый новый 
сезон, который Свердловский 
драматический театр открыва
ет со званием академиче
ский . Это почетное звание на
кладывает на коллектив театра 
еще большую ответственность, 
еще требовательнее станут к 
его спектаклям свердловские 
зрители. Да и новый сезон сам 
по себе особенный — сезон 
юбилея Великого Октября.

О том, над чем будет рабо
тать в этом сезоне творческий 
коллектив, рассказывает дирек
тор театра, заслуженный ра
ботник культуры РСФСР 3. А. 
ЧЕРТКОВА:

— Гастрольное лето театра 
прошло в северных районах 
Урала. Спектакли наши посмот
рели 26 тысяч зрителей Серо
ва, Краснотурьинска, Карпин' 
ска. Качканара... Немало высту
пали наши артисты и с шеф
скими концертами на пред
приятиях и стройках области.

А завтра мы открываем се
зон в родном городе веселым 
музыкальным спектаклем «Про
делки Ханумы». Это премьера, 
выпущенная в самом кони® 
прошлого сезона.

К юбилею Октября театр го
товит «Оптимистическую траге
дию» В. Вишневского, Поста
вит ее главный режиссер А. Со- 
килов, Надо ли говорить, какая 
это дорогая и ответственная 
для нас работа...

Первой премьерой сезона бу
дут булгаковские «Дни Турби
ных» в постановке В. Аниси
мова. Сейчас репетиции идут 
полным ходом, этот спектакль 
станет как бы премьерой 
вдвойне — в нем занято много 
наших молодых артистов, но
вичков в театре.

Режиссер В. Битюцкий гото
вит к постановке спектакль по 
пьесе М. Шатрова «Мои Надеж
ды». который расскажет . о 
судьбах трех женщин, работниц 
современной ткацкой фабрики.

В планах театра спектакли 
для молодежи — «Остановите 
Малахова!» по публицистике 
В. Аграновского и «Репетитор» 
по пьесе Г. Полонского.

В афише нынешнего сезона 
будет и классика: чеховская 
«Чайка» и комедия Лопе де 
Вега «Собака на сене». Любите
лей веселого жанра, наверное, 
заинтересует наш новый спек
такль — комедия-детектив 
Р. Тома «Восемь любящих жён- 
ыин».

К 60-летию Октября те^то 
выпустит специальную афишу 
юбилейной театральной неде
ли. куда войдут наши новые 
спектакли, посвященные рево
люционной теме. и лучшие 
спектакли прошлых лет.

Теперь об актерском попол
нении театра. Это В. Белков
ская, М. Гаевский, в новом се
зоне в нашем театре будут иг
рать бывший актер ТЮЗа 
М. Быков и совсем молотые — 
А. Жигаръ, Н. Коляда. И. Маеу- 
нова, Т. Малягина, А. Цып ЛЯ’ 
ков.

ОБРЯД

ституции за 60 лет!»—восклик
нул он в «Вашингтон пост», пы
таясь дешево острить насчет 
«пылкого интереса к консти
туционализму». Американский 
обозреватель при этом умол
чал о главном: о том, что 
каждая Советская Конституция 
закрепляла на определенном

вые, еще большие 
сти».

Однако массовый 
ский читатель так

возможно-

американ- 
и остается

в неведении о том, что пред
ставляет собой развитое со
циалистическое общество. Он 
не найдет в подавляющем 
большинстве газет и журналов

этапе коренные 
происходящие в 
впервые в мире 
теперь создано

изменения, 
стране, где 
строилось и 

общество

рассказа о 
советских

таких завоеваниях
трудящихся,

право на труд, отдых,
как 

жили-

развитого социализма. Труд-
НО, 
что

конечно, предположить, 
буржуазная газета рас-

скажет об этих переменах. Но

ще, на материальное обеспе
чение в старости и т. д. Аме
риканский читатель не знает, 
что проект говорит об обще
стве, где покончено с эксплуа
тацией человека человеком, с 
классовыми антагонизмами и

Нет, буржуазная печать пу
ще огня боится каких бы то 
ни было сравнений. Ведь лю
бой американец знает, что го
сударство не заступится, если 
его начнут захлестывать вол
ны моря житейского, не помо
жет ему с работой, с жили
щем, или в старости, или ког
да тот забрлеет. Американец 
прекрасно знает, что в этой 
«свободной стране», подни
мающей на пьедестал почета 
индивидуализм и эгоизм, спа-
сение утопающих дело рук
самих утопающих, что бы там 
ему ни пели о «правах чело
века».

элементарная порядочность
предписывает хотя бы сказать

формально-юридической

национальной враждой, 
обеспечена подлинная 
кратия для трудящихся

где 
демо- 
масс.

разнице в наших подходах к
конституциям.

Американское законода-
тельство принадлежит к анг
лосаксонской разновидности 
права, где конституция или во
обще отсутствует, как в Анг
лии, или, как в США, изме- 
'няется с помощью поправок 
к ней и особенно путем ее 
толкования в решениях Вер
ховного суда. Последнее об-

Казалось бы, интереснейшая 
тема: сравнительный анализ 
государственного устройства 

страны, принципиально отлич
ный от местных порядков. Нет, 
американская буржуазная пе
чать не будет заниматься 
сравнительным анализом, ибо 
понимает, что он быстро за
вел бы ее в дебри сомнений 
насчет подлинного характера

Проект Советской Конститу
ции являет миру возможность 
принципиально иного, спра
ведливого общественного уст
ройства. Что ж тут удивляться, 
если буржуазная американ
ская печать его замалчивает 
и искажает. Она всегда и боль
ше всего на свете боялась 
правды и борьбе с нею по
святила все свои силы. Но, 
как известно, у лжи — ноги 
коротки...

В честь

пресловутой 
«демократии».

американской
Американская

Г. ГЕРАСИМОВ, 
соб. корр. АПН.

Нью-Йорк.

новорожденных
Звучит музыка, и родители 

с новорожденными на руках 
входят в зал. Здесь, в клубе, 
сегодня торжественная. регист
рация новорожденных.

Депутат сельсовета Валенти
на Александровна Баженова 
приветствует новых граждан 
села Черноусова, Белоярского 
района. Чтоб было небо над 
ними чистое, чтоб жизнь Сча
стливой, чтобы все мечты еды- 
вались...

Супруги Банниковы регист
рируют дочь. Третья девочка 
у прядильщицы Галины Мака
ровны и учителя Валентина 
Федоровича Банниковых. Сек
ретарь сельсовета И. М. 
Уфимцев вручает им свиде
тельство о рождении Ларины.

В семье Овсянниковых ро
дился второй ребенок — сын 
Костя. Л супруги Дедовы, 
Цырульниковы, Стофеевы, 
впервые получают свидетельст
ва о рождении детей. У 
всех — сыновья.

Г. ЛАВРЕНТЬЕВА.
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ЗАВТРА — ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ ФИЗКУЛЬТУРНИКА
Валенти-ловчанки

юниоркой. ГЛАВНЫЙ
г. СТАРТи

КОМПЛЕКС
татов у нее — в улучшении

стабилизации ее.

объясняет наставник

есть одна

призна
ВЛКСМ «Мо

техники бега на

174,800 очка и

ЛЯ 20-летней еверд-

Свердловска», а

БОДРОСТИ
И ЗДОРОВЬЯ оорью.

области по

поставил

хин (СК «Кедр»);
Любовьпени

Совета Министровменами

(СК «Калининец»)что
комплекса
бовало

Уральцы ПРОИГРАЛИПО СЛЕДАМ СПОРТИВНОЙ СЕНСАЦИИ

в гостях

по IV сту- 
Рудикова 

Александр

вания чемпионата < 
многоборью ГТО.

XXV съезд КПСС

13 августа в Свердловске на
чинаются финальные соревмо-

РСФСР и ВЦСПС за показате
ли по физкультуре и спорту и 
организацию подготовки знач-

«Г отов 
СССР».

ки СТОП 
обороне 
сказать. на Килина 

и Валентин 
Команды

тие еще будучи

коренной перестрой-
Ивакин (СК «Кедр»).
Асбеста, Кушвы,

(«Калининец») и

внедрение
ГТО потре-

Крюков (СК «Кедр») — по пер
вой взрослой гоуппе; Нина 
Старикова (СК «Кедр») и Вла
димир Лоншако-в (Белоярский 
район) — по второй взрослейк труду и .

Должен группе; по V ступени — Гали-

— Эго — праздник молодости и красоты, спортив
ного упорства и физического совершенства, день мас
совых стартов, на которые выйдут тысячи физкуль
турников в больших городах и отдаленных поселках.

Сегодня, накануне Всесоюзного дня физкультурни
ка, мы рассказываем о предстоящем чемпионате об
ласти по многоборью ГТО, об успехе свердловского 
студента, стрелка ■ стендовика А. Скубака, о планах
конькобежки В. Головенькиной и ее тренера В. 
Титова, о свердловских альпинистах С. Ефимове
Л. Лебедихине, покоривших одну из труднодоступных 
вершин Северной Америки — пик Мак-Кинли.

ОЛИМПИЕЦ

ны Головенькиной 
предстоящая Спартакиада 
будет уже второй по счету. 
В финальных стартах III 
зимней Спартакиады наро
дов СССР она приняла учас-

Тогда она была новичком, 
хотя и выполнила накануне 
Спартакиады мастерский 
норматив (кстати, в 16 лет 
этого никому на Урале до
биться не удавалось). Юная 
спортсменка тогда смело 
вступила в спор с такими 
признанными мастерами, как 
Вера Краснова и Любовь 
Садчикова, и единственная 
из свердловских спринтеров 
принесла нашей сборной 
команде зачетные, очки.

Теперь Валя встречает 
Спартакиаду в новом качест
ве — рекордсменкой стра
ны в сумме спринтерского 
многоборья и в беге на ди
станции 1000 метров. Этих 
результатов она добилась в 
последнем старте прошедше
го сезона на льду искусст
венной беговой дорожки 
спорткомбината «Юность» в 
юниорском чемпионате стра
ны по спринтерскому много-

ВПЕРЕДИ
мира Веры Брындзей) для 
многих был неожиданным, 
но тренер Головенькиной 
В. Г. Титов в него верил.

— Это у нас был первый 
сезон, когда Валя провела 
весь год от звонка до звон
ка без травм и болезней, 
полностью выполнив весь на
меченный объем трениро-

коньках, 
Сейчас

задачу развивать на предприя
тиях, в учреждениях, в учеб
ных заведениях и особенно 
по месту жительства населе
ния массовую физкультуру и 
спорт. Свердловским област
ным спорткомитетом разрабо
таны мероприятия по дальней
шему развитию физкультуры 
и спорта в области.

По итогам 1976 года Сверд
ловская область награждена 
переходящими Красными зна-

ки всей работы по физической 
культуре и спорту в наших 
коллективах. В настоящее вре
мя комплекс ГТО внедряется 
во всех 2809 коллективах 
физкультуры области. За пять 
лет полностью сдали нормы 
ГТО 31 процент населения 
области в возрасте 10—60 лет.

Появились 
привлечения
учащихся 
занятиям 
том. Это 
жимка»,

к

новые формы 
трудящихся и 

систематическим
физкультурой и спор- 
— «Тагильская сне- 
«Лед надежды на-

шей» в Свердловске, «Лыжня 
зовет» в городах Каменске- 
Уральском, Нижнем Тагиле, 
Первоуральске. Девиз коллек
тивов физкультуры Каменска-
Уральского «60 стартов
в юбилейном году».

Интересной формой привле
чения населения к сдаче норм 
ГТО стали соревнования по 
многоборью комплекса ГТО. 
13 августа, во Всесоюзный 
день физкультурника, на луч
ших спортивных сооружениях 
Свердловска начнутся финаль
ные старты пятого чемпионата 
Свердловской области по мно
гоборью комплекса ГТО на 
призы газеты «Комсомольская 
правда», который посвящен 
60-летию Великой Октябрьской 
социалистической революции. 
Соревнования по многоборью 
ГТО — это смотр качества всей 
физкультурно-массовой рабо
ты.

Фин-альным стартам пред
шествовали массовые соревно
вания первых двух этапов, 
прошедших в бригадах, отде
лах. классах, предприятиях, 
учебных заведениях, в районах 
и городах. В этих самых массо
вых соревнованиях приняло 
участие более 700 тысяч чело
век, около 420 тысяч человек 
из них выполнили нормы ГТО 
и многие стали спортсменами- 
разрядниками.

Хооошо прошли эти сорев
нования в Кэменске-Уральском, 
Качканаре, Кушве, Асбесте, 
Свердловске, в Белоярском, 
Ооджон-икидзевском, Ирбит
ском, Сысертском районах.

В зональных соревнованиях

40 команд городов и районов, 
в составе которых были силь
нейшие многоборцы всех пяти 
ступеней ГТО.

Абсолютными победителями 
по результатам всех зон ста
ли: по 1 ступени — Марина
Богдашева (Красногорский рай
он, Каменск-Уральский), Алек
сей Зарывных (Березовский); 
по II ступени — Света Несте
рова (Асбест) и Николай Фети
сов (Верхняя Салда); по III сту
пени — Нина Репейкова (Бело
ярский район) и Юрий Слепу-

Первоуральска, спортивного 
клуба «Кедр», Белоярского, 
Каменского, Орджоникидзев- 
ского и Кировского районов, 
занявшие первые и вторые 
места в зонах, а также чемпи
оны 1976 года — команда 
спортивного клуба «Факел» 
примут участие в финальных 
соревнованиях области по мно
гоборью ГТО.

Из сильнейших многоборцев, 
показавших лучшие результа
ты в Финальных соревновани
ях, будет укомплектована 
сборная команда области, ко-

ТРИ года назад сбор
ная команда студен

тов Советского Союза, в со
ставе которой были и сверд
ловчане Лебедихин. Ефимов 
и Самойлин, впервые в исто
рии совместного альпинизма 
совершала восхождение на 
считавшуюся неприступной 
вершину Ахмади-Додишь.

Это был настоящий штурм, 
нечеловеческие усилия, ког
да они после ночевки в гама
ках над пропастью преодоле
вали последние триста мет
ров сантиметр за сантимет
ром. когда обратно пути уже

торвя примет участие 30-
нальных соревнованиях РСФСР 
по многоборью ГТО в Перми.

Вместе с тем, рассматривая 
результаты соревнований пер
вых трех этапов, необходимо 
отметить серьезные недостат
ки и упущения. Разве допу
стимо. к примеру, что многие 
коллективы физкультуры Ала
паевска. Камышлова. Нижнего 
Тагила, Ревды. Киоовграда, Ту
ринского, Шалинского, Нижне- 
Сергинского районов остались
в стороне 
молодежи 
массовых

от полюбившихся 
и ветеоанам труда 

стартов? Комите-
там комсомола, городским и 
районным спорткомитетам не
обходимо дать принципиаль
ную оценку тем комсомоль
ским и физкультурным орга
низациям, которые отнеслись 
к проведению важнейшего 
спортивного мероприятия фор
мально.

Напомним, что в 1974 году, 
на первом чемпионате СССР 
по многоборью ГТО, команда 
нашей области заняла общее 
четвертое место, а Александр 
Каралин из «Факела» стал пер
вым чемпионом СССР по мно
гоборью ГТО. В 1975 году это
го звания был удостоен Сер
гей Габинст из Первоураль
ска, а в 1976 году Ольга Иш
муратова из гвердловска ста
ла серебряным призером чем
пионата СССР.

Как видно, традиции в этом 
виде спорта у нас есть, и не
плохие, необходимо их закре
пить и приумножить.

А. КРОХАЛЕВ, 
заместитель председателя 

областного 
спорткомитета.

не было, 
стояли на 
бедихин 
сказал:

— Ну,

Потом, когда они 
вершине, Леша Ле- 

вполне серьезно

теперь можно и с
самим чертом потягаться!

— С чертом, может быть, 
еще и рановато спорить. — 
задумчиво проговорил Ефи
мов, — а вот о Джомолунгме 
подумать стоит.

О восхождении на эту вы
сочайшую вершину нашей 
планеты, известную еще под 
названием Эверест, мечтает 
каждый высококлассный аль
пинист. .Советские мастера 
горных трасс по плану будут 
штурмовать ее в 1980 году. 
В так называемых предгнма-
ланских сборах. которые
проводились уже дважды, в 
числе сорока сильнейших 
альпинистов страны прини
мали участие и свердловчане 
Ефимов и Лебедихин.

Трудно сказать, от-
кровенно сознался Сергей,— 
удастся ли попасть в завет
ную «гималайскую» коман
ду кому-либо из нас. Отбор 
будет строжайший. Однако 
шансы все-таки есть, и на
дежду мы не теряем.

Но Эверест это дело
будущего. И подготовитель
ным этапом к его штурму 
стало восхождение на Мак
Кинли.
О КСПЕДИЦИЯ совет-
—ских альпинистов со

стояла из шести человек:
Владимир Шалаев, государ-
ственный тренер.
Иванов и Эдуард

Валентин 
Мыслов-

1 мин. 27,42 сек. — вот ее 
результаты, ставшие, кста
ти, и . вторыми результатами 
в мире за всю историю 
конькобежного спорта, пока
занными на равнинных кат
ках. Высшие достижения по
ка принадлежат американке 
Шейле Янг. Пока... Потому, 
что конькобежка из США 
уже оставила активные за
нятия спортом, а для Вали 
Головенькиной главный 
старт — Олимпийские игры 
1980 года.

Прошлогодний успех сту
дентки Свердловского педа
гогического института ( в ян
варе на чемпионате СССР 
по классическому многобо
рью Валя также выступила 
успешно, заняв общее третье 
место после олимпийской 
чемпионки Галины Степан- 
ской и будущей чемпионки

вок, - 
Вали. Кроме того, у нее 

особенность: уме-
ние полностью мобилизовать
ся в главных стартах. Это 
идет от серьезности характе
ра. Как она не может пойти

В. Головенькина входит в 
состав сборной Советского 
Союза, занимается под руко
водством Б. А. Стенина. В 
июле сборная команда впер
вые вышла на лед под кры
шей 250-метровой искусст
венной конькобежной дорож
ки в Берлине. В октябре 
пройдут первые тренировоч
ные старты в Алма-Ате на

сдать экзамен 
«тройку», ей 
выучить и знать 
здесь ей трудно

просто на 
необходимо 
все, так и 
выступать

искусственном 
в ноябре 
выступит в 
всесоюзных

льду Медео, 
свердловчанка 
традиционных 
соревнованиях 
Свердловского

горкома 
лодость

на пике Мак-Кинли
Два месяца назад многие газеты мира поместили сообщение; «Впервые в истории 

советского альпинизма шестерка отважных горовосходителей в рекордно короткие 
сроки покорила одну из труднодоступных вершин Северо-Американского континента 
Мак-Кинли». Среди них были и двое свердловчан, студентов УПИ — Сергей Ефи
мов и Леонид Лебедихин.

Пик Мак-Кинли самая
высокая точка Северной Амс-
рики. Его . высота 6193
метра. Расположен он вблизи 
Полярного круга. Когда окон
чательно был решен вопрос 
с восхождением советской 
экспедиции на Мак-Кинли, и 
сообщение об этом появилось 
в американской печати, то 
сильнейшие альпинисты ми-
ра стали 
нозы.

В том, 
покорена.

строить свои прог-

что вершина будет 
никто сомнений не

высказывал. Сила, отвага и 
мастерство советских поко
рителей гор общеизвестна. 
Спорили лишь о сроках вос
хождения. Одни называли 
цифру 20 дней, другие боль
ше, третьи меньше. Но никто 
не отваживался предсказать

таскиванием грузов и снаря
жения из одного лагеря в 
другой. Путь этот долгий, но 
зато надежный и практически 
безопасный. Он дает возмож
ность людям отдохнуть, вос
становить силы, акклимати
зироваться. «Альпийская» 
тактика — это восхождение 
от подошвы горы до пика, 
что называется, на едином 
дыхании, без создания проме
жуточных баз. Спортсмен 
берет с собой все необходи
мое и штурмует высоту с хо
ду. Здесь требуется высокая 
степень физической готовно
сти, мужество, отвага, «чув
ство локтя» и незаурядное

одну палатку. Надо, непремен
но надо идти вверх».

Это и есть пик Мак-Кин
ли. Поставив базовый лагерь 
у его подножья, советские 
альпинисты решили штурмо
вать вершину, применяя 
«альпийскую» тактику. Труд
ная стояла задача. Ведь на 
каждую спину приходилось 
по 30 килограммов дополни
тельного веса. Но у них уже 
был опыт Памира, Тянь- 
Шаня, Эльбруса. А это хо
рошая школа подготовки. 
Четверо: Шатаев, Ворисенок,
Лебедихин, Ефимов на-

профессиональное 
во.

мастерст-
шли маршрут 
контрфорс». ;

«западный
нов

двойка •
Мысловский

Ива-

десятидневный срок. I 
еще в этих краях такие 
мические» скорости не

Никто

зывал. Ведь пик Мак
сокращенно 
альпинисты)

называют 
расположен

«KOC- 
пока- 
(так

Вот строчки из 
Сергея Ефимова:

«Отдыхаем, солнце

дневника

зашло за

самых суровых шпротах, 
самых холодных краях, а 
сложности маршрута он

его 
в 
в, 

по
са

в тренировочных, прикидоч- 
ных стартах, но атмосфера 
трудного соперничества, от
ветственность полностью мо
билизует ее, хотя она вол
нуется, конечно, перед 
стартом, как все.

По словам тренера, Валя 
понимает, что высокие ре
зультаты ей помог показать 
и отличный лед «Юности», 
а свои недостатки она хоро
шо знает и работает над их 
устранением. Большой ре
зерв для повышения резуль-

главный старт в январе — 
чемпионат страны, который 
станет отборочным состяза
нием к чемпионату мира.

Финал Спартакиады в 
Свердловске станет заключи
тельным аккордом сезона. И 
Валентина Головенькина —
одна из 
сборной 
ласти.

главных надежд
Свердловской об-:

Л. ШИШКИН.
НА СНИМКЕ: В Голо-; 

венькина и ее тренер В. Г, 
Титов. 
Снимок А. ЛЫСЯКОВА

лись. Они хотели подняться 
на пик и взвешивали все воз-

е футбол.
ВТОРАЯ ЛИГА

можные 
ми им 
нуться. 
ностей

трудности, с которы- 
предстояло столк- 
Оказывается, труд- 

набралось столько,
что канадцы решили — луч
ше не рисковать. Ведь пик 
был ледово-скальный. Да к 
тому же крутизна его места
ми превышала 90 градусов, 
или, как говорят альпинис
ты, имела отрицательный 
наклон. Канадцев поддержа-

Встречу последнего туоа 
чемпионата страны футбо
листы нижметаги льендго 
«Уральца» провели ж Челя
бинске против местного

ли японец, альпинисты 
ФРГ. Лебедихин. слушая
дискуссию, 
другу.

обратился

из 
их 

к

«Сигнала». Игра проходила 
без явного
кого-либо

преимущества 
из соперников.

однако матч закончился с
крупным счетом 3:1

Слушай, Серега, а не
прогуляться ли нам на «Ка
микадзе»? Не думаю, чтобы
этот пик был страшнее 
шего Лхмади-Додишь.

Утром, в четыре часа, 
двинулись на вершину.

на-

они
По-

пользу челябинских футбо
листов. Дза матча они про
вели в ворота «Уральца» в 
первом тайме. Во втором та- 
гильчанин Рим Камалов 
свел было преимущество хо
зяев поля до минимума, но 
за полминуты до финальной 
сирены челябинцы закрепи
ли свой успех.

Сегодня — очередной тур. 
«Уралец» принимает на 
своем поле футболистов 
«Антюбинца».том наскоро, занося самые 

запомнившиеся эпизоды вос
хождения в дневник, Сер
гей писал:

«Стена ровная и холодная, 
как зеркало, метров 150 — не 
меньше. Преодолевали почти 
час. Конечно, это не Ахмади, 
но название «Камикадзе» ему 
вполне подходит».

И так в течение двадцати 
часов...

Потом, спустившись, они 
оказались в центре внима
ния. Мало кто верил, что 
эти симпатичные ребята, от
нюдь не богатырского сло
жения, в течение одной не
дели дважды удивили быва
лых альпинистов, не говоря

ми
«маршрут Кассина».

Всех их приготовились 
встречать по меньшей мере 
недели через две—три. Но 
каково же было удивление 
американских горовосходите
лей, когда спустя четыре дня 
группа Шатаева водрузила 
советский флаг на вершине 
пика, а еще через 48 часов 
это сделали и Мысловский 
с Ивановым. И сразу же все 
газеты Соединенных Штатов

Футбол. Чемпионат стра
ны. Первая лига. 14 августа. 
«Уралмаш» (Свердловск) — 
«Динамо» (Минск'. Сверд
ловск, стадион «Уралмаш». 
Начало в 17.00. 18 августа. 
«Уралмаш» (Свердловск' — 
«Динамо» (Ленинград'.
Свердловск, стадион «Урал
маш». Начало в (8.00.

Многоборье ГТО. Финаль
ные соревнования первен
ства области на призы газе
ты «Комсомольская правд», 
и журнала «Спортивн-л 
жизнь России», 13—15 ав
густа. Свердловск. 13 авгу
ста. Легкая атлетика. Цент
ральный стадион. Начало в 
11.00. 14 августа. Соревно
вания по стрелкового споо- 
ту. Стрельбище ДОСААФ. 
(Березовское шоссе). Нача
ло в 11.00. 15 августа. Пла
вание. Бассейн турбазы 
«Хрустальная». Начало в 
11.00.

уже о простых смертных.гребень Мак-Кинли, и сразу же 
подул пронизывающий аркти
ческий ветер. Натягиваем сви
тера, пуховики. Пона одевал
ся. руки прихватило холодом 
до боли. И это внизу, в хоро
шую погоду. Да, с Ман-Кинли 
шутки плохи. Надо быть в лю
бой момент готовым ко всему».

Это начало восхождения. 
А каково в пути? Давайте 
вновь обратимся к дневнику 
альпиниста:

«Гребень, как нож, уходит 
иуде-то в небо. Нет даже на
мека на ровное место. Уже во
семь часов вечера. С попере
менной страховкой двигаемся 
вверх. Проходит час, другой —

М МЕРИКАНЦЫ лю-
•Ж бят сенсации, а их ав-

торов 
ЛЯЮТ

непременно причис- 
к клану суперменов.

Шестерку отважных, совет
ских горовосходителей иначе 
и не называли, как супер
альпинисты. Заслуженно ли? 
Безусловно. Те, кто идет на 
борьбу с неизведанным, про
кладывая путь другим, дос
тойны самой великой похва
лы и почестей! И можно не 
бояться, что у них закружит
ся голова от звона литавр и 
медных труб. Прошедшим 
испытание высотой это не 
опасно.

мый труднопроходимый. 
Словом, « Мак-Кинли» — «са
мый», «самый», «самый».

Здесь следует пояснить од
ну немаловажную деталь. 
Альпинисты в своей • работе 
используют две тактики — 
«гималайскую» и «альпий
скую». Суть первой заклю
чается в том. что альпинис
ты при восхождении обору
дуют несколько промежуточ
ных базовых лагерей, с riepe-

и Канады заговорили о 
совершенном шестью 
ними парнями.

Писали обо всех, 
свердловчан выделяли

чуде, 
РУС-

Но 
осо-

бо. Дело в том, что Ефимов 
и Лебедихин, отдыхая в ба
зовом Лагере, стали свидете
лями разговора канадских 
альпинистов о пийе «Ками
кадзе», расположенном непо
далеку. Канадцы совеща-

картина
предельно устали от непрерыв-

ском оайоне. приняло участие В. ВОРОБЬЕВ.

передних 
сколько 

отвесная

по многоборью ГТО, 
ших в Свердловске, 
Уральске, Асбесте

прошед-
Перво- 

и Белояр-
ного движения на 
зубьях кошек. Везде, 
ни всматривайся^
стена. Негде поставить Даже

меняется. Ноги

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
ТРЕСТ «СТРОИДЕТАЛЬ 70» ГЛАВСРЕДУРАЛСТРОЯ

14.20 Тираж «Спортлото».

Всаднии без головы. Братья 
по нрови. В зале докумен
тальных фильмов: «Ра». Ша
ги в прекрасное.

ИСКРА Золотое путе
шествие Синдбада. Ты — 
мне, я — тебе.

ский — все из Москвы. Ле
нинградец Олег Борисенок и 
свердловчане Лебедихин и 
Ефимов.

Редактор 
Г. ЧУКРЕЕВ.

Тв
(Ц=.).

14.30 Сегодня Бсвсоюэ-
ный день физкультурника. Вы
ступление председателя комите
та по физкультуре и сгооту 
при Совете Министров СССР 
С. П. Павлова. (Цв.).

искусств с участием народных 
артистов СССР Е. Образцовой, 
И. Колпаковой, В. Атлантова, 
В. Васильева, народных артис
тов РСФСР С. Адырхаевой, 
В. Левашова, заслуженных ;вр- 
тистов РСФСР К. Калинской, 
А. Масленникова. В. Мальченио,

СВЕРДЛОВСКИЙ ЭЛЕКТРОТЕХНИКУМ СВЯЗИ

14.40 «Дающие

Суббота, 13
Документальный

9.00 -
9.10 — 

на. (Це.).

•восток»
К.ОСКВА, Новости.
Утренняя гкмнасти-

1Ц15.*30 
(Цв.).

16.40

фанел». 
телефильм.

А. Годунова, 
ко. (Цз.). По 
вости.

ВТОРАЯ

артиста Ю. Пап- 
окончании — Но

ПРОГРАММА

«В мире животных».

«Содружество».

СУББОТА, 13 АВГУСТА
7.15 — Гимнастика для де

тей. 7.25 — Областные извес
тия 7.45 — Объявления 8.15 — 
Обзор областных газет. 9.10 —
Передача 
17.15 —

9.30 — Л. Черняк. «Красная 
Шапочка». Фрагменты из опе
ры. (Цв.)

9.50 — «Хочу все знать». Ки
ножурнал. (Цв.).

10.00 — Для вас, родители.
(Цв).

10.30 
грамма

11.00

левизионный журнал. (Цв.).
17.10 — «Айболит и Барма

лей». Мультфильм. (Цв.).
17.25 — Премьера телевизи

онного документального филь
ма «Волгоград», из цикла «Го
рода и люди». (Цв.). Вступи
тельное слово — Маршала Со
ветского Союза В. И. Чуйкова.

19.10 
(Цв.).

19.20

Свердловск. Новости.

Поет народная ар-

<Цв). 
11.30

— Музыкальная про- 
«Утренняя почта». (Цв.).

— «По музеям и выста- 
залам». Абрамцево.

(Це.'. 
18.00 
13.20

Новости.
• На руинах любви».

Литературные
имя. Ю. Казанов. Рассказы. Чи
тают артисты Г, Фролов и 
Н. Гундарева (Цв.).

12.00 — «Здоровье». Научно- 
популярная программа. (Цв).

12.30 — «Музыкальный або
немент». Концерт. (Цв.).

Телевизионный художествен
ный фильм. (США).

20.00 — Кубок СССР по Фут
болу. Финал «Торпедо» — «Ди
намо» (М). 1-й тайм. (Цв.).

21.00 — Время»
21.30 — Кубок СССР по Фут

болу. Финал. 2-й тайм. (Цв.).

тистка РСФСР В. Ловко.
20.00 — «Целина-77».
20.30 — Для вас, малыши!
20.45 — «Вне игры». Научно- 

популярный Фильм.
21.00 — МОСКВА. Концерт 

эстрадно - симфонического ор
кестра. (Цв.).

21.35 — Свердловск. Кинозал 
повторного фильма. «Дети на
питана Гранта». Художествен
ный Фильм

22.15
фильмов. (Цв.).

22.45

Программа мульт-

23.00 -
23.15 - 

лесЬйльм.
23.30 -

Новости. (Цв,).
Документальный те-

МОСКВА. «Чолпон —

Концерт мастеров
утренняя звезда». Фильм-балет. 
(Цв.).

17.30 
т.ы».

'■ Я л Ю б Л ю М V 3 Ы К У *.
«Спорт для всех». 
«Ваше слово, эруди-

18.00 —. Музыкальная
программа «Слушаем и обсуж
даем» 18.30 «Вечерние бесе-
ды». 19.00 
сквы.

Передачи из Мо-

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ театр 
«КОСМОС»

Новая цветная франко- 
итальянская кинокомедия 

«КАРТУШ».
«ВЕЛИКОЛЕПНЫЙ» 

(Франция».
Сеансы: 16. 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ - 
СОВКИНО 

рома медали.
УРАЛ

Стажер.
Третья сто-

Старое ружье.

шшме.

НС 21440, Заказ №

МИНИСТЕРСТВА СВЯЗИ СССР 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 

на очное и заочное обучение.
Техникум обучает следующим специальностям: ТЕЛЕВИ

ЗИОННАЯ ТЕХНИКА И РАДИОРЕЛЕЙНАЯ СВЯЗЬ;
ЛИНЕИНОКАБЕЛЬНЫЕ СООРУЖЕНИЯ СВЯЗИ;

ДАННЫХ:
СВЯЗЬ И РАДИО-

ТЕЛЕГРАФНАЯ СВЯЗЬ И ПЕРЕДАЧА 
АВТОМАТИЧЕСКАЯ, ЭЛЕКТРИЧЕСКАЯ

ФИКАЦИЯ:
МНОГОКАНАЛЬНАЯ ЭЛЕКТРИЧЕСКАЯ 
РАДИОСВЯЗЬ И РАДИОВЕЩАНИЕ.

СВЯЗЬ;

На заочном отделении, кроме вышеперечисленных, мож
но получить специальность ПОЧТОВАЯ СВЯЗЬ.

В техникум принимаются лица, имеющие восьмилетнее
или полное рреднее образование. Условия приема 
шие для всех техникумов.

об-

Адрес техникума: 620109, Свердловск, В-109. ул. Репм-

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
по специальностям:АРМАТУРЩИК-СВАРЩИК — в ГПТУ № 64 86 17 Я5-

МОТОРИСТ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАШИН - № 64
МАШИНИСТ МОСТОВОГО КРАНА — № 64 86-
СЛЕСАРЬ-РЕМОНТНИК СТРОИТЕЛЬНЫХ <МАШИН - № 46 

17. ’
СТОЛЯР-СТАНОЧНИК — № 46, 17:
СТАНОЧНИК ПО ДЕРЕВООБРАБОТКЕ — М. 24 68 86-
ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК _ № 65 68-
ЭЛЕКТРОМОНТЕР - № 65, 68.’
ГПТУ № 64. 86. 17, 24. 46 принимают на учебу юношей и 

девушек с 8-летним образованием. За 3 года обучения 
получают среднее образование и специальность.

ГГГТУ №65 принимает юношей и девушек в возрасте 
1^6 лет с образованием 8—10 классов Срок обучения—2 го-

В период обучения учащиеся находятся на полном госу
дарственном обеспечении. Нуждающимся предоставляется 
благоустроенное общежитие

Начало занятий с 1 сентября.
Для поступления необходимы следующие документы: 

паспорт, свидетельство об образовании. характеристика 
из школы. 6 фотокарточек (3x4 см), заявление поступающе
го и родителей, справка с места жительства и медицинская 
справка

13—14 августа по области ожидается переменная облачность, 
преимущественно без осадков. Ветер северный. 5—10 метров 
в секунду. Те- •’»ратура воздуха ночью 5—10. днем 15 — 20 гра
дусов тепла, во второй половине периода ночью 3 — 8. днем 
12—17 градусов. В лесах сохранится высокая пожарная опас
ность. местами чрезвычайная, на юге ожидается дальнейшее 
усиление засушливых явлений.

Заявления подавать по адресу училищ:
ГПТУ № 64 — г. К.-Уральский, ул. Октябрьская, 99’

ГПТУ № 86 — г. Полевской, пос. Северский, ул. Пропе
тарская. 37:гпту 

ГИТУ 
ГПТУ 
ГПТУ 
ГПТУ

№

№

17 — г. Асбест, ул. Ленинградская, г.
65 — г. Серов, ул. Пржевальского. 28:
46 — г Свердловск, ул Умельцев-
24 — г Свердловск. Уктус. ул Корейская. 6:

68 — г. Свердловск, ул. Каширская. 73
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